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editorial

Num momento em que os efeitos da crise global se fazem sentir na nossa vivência quotidiana, 
com particular incidência na vertente social, a Câmara Municipal de Ferreira do Zêzere enfrenta 
esta situação com determinação, assumindo as adequadas e pertinentes medidas de raciona-
lização de custos, sem descurar o apoio aos mais necessitados e lançando as bases para um 
futuro mais sustentável.

Com efeito, o orçamento da Câmara Municipal de Ferreira do Zêzere regista em 2012 uma 
redução de 20% relativamente ao ano de 2011, o que representa uma redução da despesa na 
ordem dos três milhões e oitocentos mil euros. Para um Município com a dimensão de Ferreira 
do Zêzere, deve reconhecer-se que estamos em presença de um corte orçamental significativo. 
À luz desta postura, importa sublinhar que todas as despesas de funcionamento e de investi-
mento foram objeto de uma avaliação ponderada. As novas restrições orçamentais que se avi-
zinham impõem cuidados redobrados no caminho do rigor e do equilíbrio financeiro que temos 
vindo a prosseguir.

seremos determinados no esforço de racionalização de todos os consumos, especialmente na 
água, na iluminação pública, no uso de viaturas, nas horas extraordinárias e nas comunicações. 
Ao nível das obras, iremos concentrar o investimento naquelas que são as mais prementes para 
a comunidade municipal e que sejam objeto de financiamento comunitário. 

Com isto será possível preservar o essencial, que é o apoio às Famílias e às Instituições, que 
têm também um papel fundamental no apoio à população. Nesta matéria, deve ser sublinhada 
a criação de um Fundo de Emergência social, que se destina a responder às situações de maior 
urgência e gravidade que, eventualmente, venham a ocorrer.

A aprovação por unanimidade pela Assembleia Municipal de Ferreira do Zêzere do Regulamento 
Municipal de Apoio ao Associativismo, na sequência da deliberação do Executivo Municipal que 
aprovou a Proposta em apreço, merece particular relevo.

Com efeito, o apoio da Câmara Municipal às Associações assenta “na perspetiva de que estas 
são insubstituíveis nas funções que exercem na formação artística, cultural, desportiva e social 
dos mais jovens, nas atividades de lazer e de ocupação dos tempos livres, na recolha e inter-
pretação de música folclórica e da etnografia local, na preservação das tradições mais genuínas 
ou na realização de ações que contribuam para promover, divulgar e projetar o Concelho de 
Ferreira do Zêzere no contexto da Região e do País”.

Este Regulamento Municipal define regras claras de forma a assegurar uma maior eficácia e 
transparência na atribuição de apoios a conceder pela Autarquia às Associações do Concelho, 

permitindo-lhes deste modo gerir melhor as suas atividades e recursos.

A Câmara Municipal continuará a ser um parceiro ativo na promoção da 
actividade económica, proporcionando as melhores condições para que 
um maior número de empresas se possa instalar no nosso Concelho. 

Nesta quadra festiva, aproveito a oportunidade para, em meu nome pes-
soal e no da Câmara Municipal de Ferreira do Zêzere, desejar a todos os 

munícipes um santo Natal e Próspero Ano Novo.
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novo centro escolar luís ribeiro pereira

ferreira do ZêZere coM 
MelHores condições na 
educação

Ferreira do Zêzere viu o seu novo cen-
tro escolar ser inaugurado no passado 
dia 9 de setembro cuja sessão solene foi 
presidida pelo Ministro Adjunto e dos 
Assuntos Parlamentares do XIX Gover-
no Constitucional, Dr. Miguel Relvas. 
Construído num prazo recorde de um 
ano, três meses antes do previsto, esta 
obra teve um valor total de 4,3 milhões 
de euros, sendo o maior investimento al-
guma vez feito no Município. 

A nova infraestrutura do 1º ciclo é com-
posta por 14 salas de aulas, refeitório 
com cozinha, polidesportivo, entre ou-
tras zonas de recreio exteriores cobertas 
e descobertas e valências adequadas ao 
ensino básico e jardim infantil. 

No exterior, destacam-se o anfiteatro, o 
parque infantil com diversos equipamen-
tos e ainda uma horta pedagógica. Este 
novo centro tem capacidade para cer-
ca de 340 alunos, tanto do pré-escolar 
como do 1º ciclo do ensino básico.

segundo a intervenção do Presidente 
da Autarquia: “Este novo espaço cons-
titui um factor de maior socialização dos 
nossos jovens, ao minimizar as diferen-
ças entre alunos de diferentes origens 
geográficas e socio-económicas, ou 
seja, eleva-se a escola a um lugar pri-
vilegiado de formação e de aculturação.
Direi com propriedade que este empre-
endimento é o corolário de um vultuoso 

investimento financeiro da Câmara Mu-
nicipal de Ferreira do Zêzere que visa 
humanizar, socializar e integrar a escola, 
aspirando à realização plena da cidada-
nia.” 

Esta obra esteve a cargo da empre-
sa Casais Engenharia e Construção sA, 
e obedeceu a padrões da mais elevada 
exigência principalmente no que diz res-
peito aos domínios térmico, acústico e 
energético.

Este empreendimento corporiza uma 
centralização de recursos e equipamen-
tos permitindo a otimização dos mes-
mos, o que constituiu uma significativa 
mais-valia merecedora do elevado apre-
ço da comunidade educativa.

Com esta obra, fica também concluído o 
parque escolar deste Concelho com os 
Centros Escolares de Areias e Ferreira 
do Zêzere a receberem quase a totalida-
de dos alunos do Pré-Escolar e 1º Ciclo 
do Ensino Básico do Concelho de Ferrei-
ra do Zêzere.

Aproveitamos para fazer uma referência 
muito especial à comunidade educati-
va de Águas Belas pela postura positiva 
e de grande compreensão manifestada 
no decurso deste processo educativo,  
aceitando o facto dos seus alunos não  
integrarem este Centro Escolar, confor-
me previsto inicialmente.
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nova identidade de ferreira do Zêzere

ferreira do ZêZere  
capital do ovo

sendo Ferreira do Zêzere o Concelho 
que mais ovos produz na Península Ibé-
rica, cerca de 520 milhões por ano, o que 
equivale a 10 milhões de ovos vendidos 
por semana, este Município apresentou 
um novo slogan: “Ferreira do Zêzere Ca-
pital do Ovo”.

Com o intuito de num futuro próximo 
concorrer para um recorde do Guiness, a 
Autarquia de Ferreira do Zêzere resolveu 
trocar a sua assinatura antiga pela nova 
imagem que representa a Capital do Ovo, 
tendo também registado esta patente.

segundo o Presidente da Autarquia,  
Dr. Jacinto Lopes: “Queremos que o nos-
so logotipo – gotas de água do Zêzere 
com a forma de um ovo aberto, aludindo 
à letra C de Capital – chegue a todo o 
país nas milhares de caixas de ovos que 
saem das duas principais empresas pro-
dutoras do Concelho”.

A Autarquia pretende valorizar a indús-
tria do setor instalada no Concelho, já 
que as duas empresas, a ZêzereOvo (que 
possui o maior pavilhão do mundo para 

a criação de galinhas) e a UniOvo, são 
consideradas um modelo de qualidade, 
gerando desenvolvimento económico e 
emprego. 

Existe ainda mais uma boa razão para 
esta opção Autárquica, que está dire-
tamente relacionada com o turismo e 
a gastronomia do Concelho que tem 
marcado diferença com a organização 
de vários festivais gastronómicos cujas 
confeções dos ingredientes principais 
primam pela sua originalidade.

As duas empresas envolvidas nesta pro-
moção do Concelho são caraterizadas 
por um nível elevado de vendas, que 
aliado ao nível de exigência de qualida-
de certificada, desde os pavilhões e mo-
dernas baterias das galinhas, à qualidade 
da ração (também esta comprada a uma 
empresa do Concelho – Rações Zêzere), 
à criteriosa seleção, armazenamento e 
transporte significam um volume de ven-
da de 10 milhões de ovos por semana, 
o que representa 25% da produção na-
cional.

antes atual
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novo ano escolar

priMária de águas Belas

Foi com muita satisfação que o Execu-
tivo Municipal executou todas as obras 
necessárias que possibilitaram, em tem-
po oportuno, a abertura do novo ano es-
colar na Escola Primária de Águas Belas.

Com um custo total de aproximadamen-
te 50.000 euros, é de salientar que esta 
obra foi, em grande parte, executada pe-
los trabalhadores da Autarquia, sendo de 

reconhecer o seu empenho, a sua capa-
cidade e espírito de equipa.

Com exceção do parque infantil e do 
mobiliário, os trabalhos de natureza mais 
específica que não puderam ser executa-
dos por esses trabalhadores, bem como 
o fornecimento de todos os materiais, 
foram entregues a empresas sediadas 
neste Concelho.

construção do reservatório 
de água está concluída

No âmbito do abastecimento de água, 
foi concluída a obra de Construção do 
Reservatório de Água de Chãos, cuja 
existência já se fez notar na qualidade do 
respetivo serviço.

Foi também iniciada a obra de Remode-
lação da Rede de Distribuição de Água 
– sistema de Chãos, cuja intervenção diz 
respeito à substituição parcial da rede de 
distribuição de água, referente ao siste-
ma de Chãos, que abrange esta Freguesia, 
bem como parte da Freguesia de Areias.

O novo reservatório implicou um inves-
timento de cerca de 79 mil euros. No 
total, a remodelação da rede de distri-
buição de água envolveu um investimen-
to de 223.000 €.

Esta intervenção permitiu que este es-
tabelecimento de ensino seja agora uma 
escola moderna e atual, indo ao encontro 
das necessidades apontadas pela Asso-
ciação de Pais, professores e auxiliares. 
Podemos mesmo assumir que se tra-
tou de mais um desafio ganho, já que a 
Freguesia de Águas Belas foi a única do 
Concelho de Ferreira do Zêzere em que 
a escola não fechou.

Também na Escola EB2,3, responden-
do a uma solicitação do Agrupamento 
de Escolas, os serviços de obras da Au-
tarquia têm vindo a proceder a algumas 
reparações e intervenções, designada-
mente roturas de água e substituição/
reparação de alguns equipamentos que 
se encontravam danificados.



BOLETIM MUNICIPAL FERREIRA DO ZÊZERE P. 7BOLETIM MUNICIPAL FERREIRA DO ZÊZERE P. 7

Já existe em Ferreira do Zêzere um par-
que para autocaravanismo localizado à 
entrada da Vila, junto ao Posto de Abas-
tecimento de Cepsa e do Mercado Muni-
cipal.

Atualmente está a ser implementada a 
rede de abastecimento de água e dre-
nagem de águas residuais, não existindo 
instalações sanitárias no local. Neste es-
paço existem alguns alinhamentos arbó-
reos e consequentemente algumas zonas 
de sombra.

Entrando na Vila de Ferreira do Zêzere, 
passa por uma primeira rotunda (acesso 
ao Ecomarchê), basta continuar em frente 
até chegar a uma segunda rotunda, logo 
a seguir ao Posto de Abastecimento de 
Combustíveis Cepsa, ai segue na segunda 
saída e encontra este novo parque.

Coordenadas Geográficas: 
GPs : W8 17 37 | GPs : N39 41 37

novo parque para 
autocaravanisMo

Ampliado o Cemitério da 
Igreja Nova

A Câmara Municipal apoiou e cola-
borou com a Junta de Freguesia de 
Igreja Nova, disponibilizando todos 
os meios necessários para as obras 
de ampliação do Cemitério da Igreja 
Nova.

Novas intervenções no 
Campo Municipal

Após a realização do concerto dado 
pelo conhecido artista “Tony Car-
reira”, em 2010, foram identificadas 
algumas situações que requeriam 
melhoramentos no recinto. Assim, 
foram feitas intervenções de forma a 
permitir que este recinto possa ofe-
recer mais condições de segurança 
e conforto a qualquer atividade que 
nele se venha a desenvolver, abran-
gendo não só o futebol como tam-
bém os grandes concertos musicais. 
Neste contexto, é de referir a criação 
de mais duas bilheteiras e de mais 
uma entrada/saída de emergência.

Edifício em Paio Mendes 
demolido

Os serviços da Câmara procederam 
à demolição de um edifício existente 
que fazia um grande estrangulamen-
to na via pública, no lugar de Fonte da 
Ereira – Paio Mendes. Esta demolição 
teve o acordo prévio do proprietário, 
que cedeu à via pública parte da área 
ocupada pelo edifício. Esta interven-
ção permitiu a reposição da largura 
normal da estrada, acabando com a 
reduzida visibilidade.

Cine Teatro recuperado

Foram concluídas todas as obras de 
recuperação do Cine Teatro, decor-
rente dos danos provocados pelo tor-
nado que assolou Ferreira do Zêzere 
no ano passado. Além da recuperação 
desses danos, a Autarquia aproveitou 
a oportunidade para proceder a al-
terações decorrentes da adaptação 
deste equipamento a orientações de 
Inspeção Geral das Atividades Cultu-
rais, cujo objetivo foi o de harmonizar 
com a legislação relativa a pessoas 
com mobilidade condicionada.

recuperação de vias 
Municipais

No âmbito da Rede Viária encontra-se 
em fase de concurso a empreitada de 
“Recuperação de Vias Municipais”. 

Este concurso diz respeito às seguin-
tes obras: arruamentos em Ferreira do 
Zêzere, nomeadamente a pavimentação 
de algumas ruas; beneficiação do CM 
1074 do sobral ao Couço Fundeiro, na 
Freguesia de Igreja Nova; beneficiação 
da Rua de s. sebastião na Freguesia 
de Dornes; beneficiação de Arruamento 
em Corujeira, entre souto e Entrevala-
das, passando por Corujeira, Fregue-
sia de Bêco; beneficiação da Rua Nossa 
senhora da Conceição, Ereira, na Fre-
guesia de Paio Mendes; Alteração ao 
Traçado da EM 521 – 1, Albardão na 
Freguesia de Dornes; repavimentação 
da Ex – EN348 entre o entroncamento 
com a EM 527 e a EN 110, na Fregue-
sia de Areias e a reparação de buracos 
em áreas pavimentadas a betuminoso, 

em zonas pontuais de todo o Concelho.  

Da mesma forma, está previsto ain-
da para o ano de 2012, também a pa-
vimentação de pelo menos uma estrada 
em cada uma das restantes freguesias.
Também neste âmbito aproveitamos 
para informar que está já em execução a 
empreitada “Implementação de Medidas 
de segurança Rodoviária e Redução de 
sinistralidade – Colocação de Guardas 
Metálicas e sinalização”, obra respei-
tante à colocação de guardas metálicas e 
sinalização vertical em algumas vias das 
freguesias de Bêco e Chãos.

Com estas melhorias, a Autarquia pre-
tende dotar toda a Rede Viária de me-
lhores condições, salientando também 
que se encontra em fase de execução a 
empreitada de reparação de buracos de 
calçada, abrangendo todas as calçadas 
danificadas do Concelho.
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aeródroMo das valadas 
já teM certificado para 
ultraleves

Desde julho passado e após a interven-
ção da Câmara Municipal, o Aeródro-
mo das Valadas tem já o Certificado de 
Aprovação nº 022 do Instituto Nacional 
de Aviação Civil, para operação como 
pista para Ultraleves. 

Esta intervenção contemplou a realiza-
ção de algumas obras tidas como neces-
sárias, como a remarcação de sinalização 
horizontal e vedação do perímetro da 

pista, a designação de responsável pela 
pista e a aprovação dos Procedimentos 
de segurança e Emergência.

Com o protocolo celebrado entre o Mu-
nicípio e os Bombeiros Voluntários de 
Ferreira do Zêzere foram também esta-
belecidas bases imprescindíveis à reali-
zação de instrução em ultraleves nesta 
pista, o que está em curso através de or-
ganização local, a AUTOGIRO.

Novo Comandante dos 
Bombeiros

Desde o passado dia 1 de novembro 
que Ferreira do Zêzere tem um novo 
Comandante dos Bombeiros, Rui Pa-
trício. A tomada de posse que se re-
alizou neste dia teve lugar no salão 
nobre da Associação Humanitária dos 
Bombeiros Voluntários de Ferreira do 
Zêzere. Esta tomada de posse con-
tou com a presença do corpo ativo, 
bombeiros na reserva e do quadro 
de honra e comandantes de outras 
corporações de bombeiros. Também 
presentes  estiveram os Presidentes 
de Junta de Freguesia, população em 
geral e toda a equipa diretiva desta 
coletividade. A Mesa foi composta 
pelo Presidente da Câmara Municipal, 
Presidente da Assembleia Municipal, 
Presidente da Direção, Assembleia 
Geral e Conselho Fiscal da Asso-
ciação Humanitária dos Bombeiros 
Voluntários de Ferreira do Zêzere, 
o agora comandante do quadro de 
honra Pedro Mendes, representantes 
dos Bombeiros e Proteção Civil Na-
cional e Distrital e da Guarda Nacio-
nal Republicana local. 

Nos vários discursos proferidos, foi 
sempre salientado o bom trabalho de 
Pedro Mendes e deixadas palavras 
de sucesso para o novo comandante 
Rui Patrício que irá comandar gran-
des homens e mulheres que sempre 
souberam respeitar e aplicar a todo o 
custo o lema “vida por vida”.

Parabéns aos Bombeiros Voluntários 
de Ferreira do Zêzere e ao seu novo 
comandante Rui Patrício.

Ferreirenses aderem 
a apelo de dádiva de 
sangue

No passado dia 12 de novembro teve 
lugar no quarte de Bombeiros Vo-
luntários de Ferreira do Zêzere uma 
recolha de sangue. Esta iniciativa 
promovida pelo Ministério da saúde 
e pelo Instituto Português do sangue 
teve como rosto a conhecida atle-
ta Telma Monteiro, Vice-campeã do 
Mundo de Judo em 2010.

“Dador-salvador. Dê sangue, salve 
uma vida” foi o mote desta ação que 
com o apoio do Munícipio em termos 
de divulgação levou a que muitos 
ferreirenses aderissem dando o seu 
contributo na esperança de salvarem 
algumas vidas.

Os Bombeiros de Ferreira do Zêzere 
aderiram ao projeto da Amb3E – As-
sociação Portuguesa de Gestão de Re-
síduos, Quartel Electrão. Pretende-se 
com esta iniciativa apoiar as corpora-
ções portuguesas de bombeiros, através 
da sensibilização das populações para 
uma problemática ambiental cada vez 
mais importante: os Resíduos de Equi-
pamentos Elétricos e Eletrónicos (REEE) 
e as Pilhas e Acumuladores Portáteis e 
Incorporáveis em EEE (P&A) em fim de 
vida, bem como a importância do seu 
correto encaminhamento.

projeto quartel electrão

A ação pretende incentivar as corpora-
ções aderentes e as comunidades locais 
a reunir a maior quantidade possível de 
REEE e P&A durante os meses de ou-
tubro, novembro e dezembro, de modo 
a minorar os seus impactos ambientais 
e sensibilizar a população para a impor-
tância da reciclagem.

Os quarteis que no final tiverem reuni-
do mais quilogramas de REEE e resíduos 
de P&A irão receber prémios úteis para a 
sua atividade. 

Destaca-se o 1º Prémio Absoluto: uma 
ambulância de transporte de doentes. 
Assim, e num gesto simples pode tam-
bém ajudar os seus Bombeiros e o meio 
ambiente. Veja em www.bv-ferreirado-
zezere.pt como poderá fazer ou contate 
os seus Bombeiros no quartel ou através 
dos seus contatos disponíveis.
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A ARH do Tejo, I.P. – Administração da 
Região Hidrográfica do Tejo, I.P promo-
veu um conjunto de sessões no âmbito 
da Consulta Pública do Plano de Gestão 
da Região Hidrográfica do Tejo destina-
das a mobilizar todos os interessados a 
participar na discussão do tema “Chegou 
o momento de dizer que Tejo quer no fu-
turo?”.
 
Estas sessões tiveram lugar no Cine-
Teatro de Ourém, no passado dia 9 de 
novembro e no Centro de Artes e Cultura 
de Ponte de sor, no dia 10 de novembro. 

plano de gestão da região 
Hidrográfica do tejo eM 
consulta púBlica

Com entrada gratuita, estas sessões ti-
veram como objetivo debater variadas 
questões importantes como as proble-
máticas relacionadas com os riscos de 
cheias e inundações; se serão ou não 
suficientes os recursos hídricos para sa-
tisfazer os consumos atuais; as conse-
quencias e o perigo da contaminação de 
águas; a qualidade das águas balneares e 
medidas para uma fiscalização suficiente 
e eficaz.

A população foi convidada a participar 
nestas sessões e a dar o seu contributo 
para a definição de soluções.

Mais informações podem ser obtidas 
através do site:

www.planotejo.arhtejo.pt.

Projeto Médio Tejo já 
disponível online

Já se encontra em pleno funcio-
namento o site do Projeto Médio 
Tejo – Empreendedorismo em Rede 
(EM_REDE). 

http://emrede.mediotejo.pt/

Este projeto tem como objetivo a 
implementação de ações supor-
tadas em rede de parceria no ter-
ritório do Médio Tejo com vista 
à promoção e implementação de 
ações no âmbito do Empreendedo-
rismo. Assim e tendo em conside-
ração as especificações do projeto, 
o site encontra-se dividido em 3 
áreas:

- Informação geral sobre a enti-
dade promotora do projeto (CIMT) 
e sobre a Rede de Promoção de  
Empreendedorismo do Médio Tejo;

- Área dedicada à vertente de cria-
ção de empresas, com informação 
sobre os objetivos da ação, apoios 
a conceder, destinatários, regula-
mento, contactos e inscrições. Os 
interessados terão à sua disposi-
ção a ficha de inscrição e acesso à  
listagem de entidades que formam 
a Rede de Promoção de Empreen-
dedorismo do Médio Tejo.

será igualmente disponibilizado 
para visualização e para descarre-
gamento o folheto e o cartaz desta 
ação.

- Área dedicada à vertente de em-
preendedorismo na Escola, com os 
objetivos da ação, as escolas ade-
rentes, as ações desenvolvidas, 
contactos e cartaz (para visualiza-
ção e descarregamento).
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conferência “a crise: como chegámos aqui? como saimos daqui?”

salão noBre apinHado para  
ouvir Manuel Maria carrilHo

Em mais uma iniciativa da Câmara Muni-
cipal de Ferreira do Zêzere, que dá con-
tinuidade ao ciclo de conferências com a 
participação de personalidades de reco-
nhecido mérito, o salão Nobre da Câma-
ra encheu-se no dia 3 de dezembro para 
ouvir o Prof. Doutor Manuel Maria Car-
rilho falar sobre o tema “A Crise: como 
chegámos aqui? Como saimos daqui?”.

O concorrido evento contou com uma in-
tervenção inicial do Presidente da Câma-
ra, Dr. Jacinto Lopes, tendo-se seguido 
um período de debate, durante o qual o 
reputado professor catedrático e Minis-
tro da Cultura dos XIII e XIV Governos 
Constitucionais colocou-se à disposi-
ção do público para responder a variadas 
questões.

Começando por agradecer a presença de 
Manuel Maria Carrilho, a quem apelidou 
de “profeta da esperança”, o Presidente 
da Câmara sublinhou o momento deli-
cado que o país e o mundo atravessam. 
“As fontes de incerteza são inúmeras em 
todos os domínios da atividade humana, 
desde a questão energética à questão 
demográfica, passando palas alterações 
climáticas, sem esquecer a grande ques-
tão da desindustrialização da Europa e 
do risco da real desintegração da União 
Europeia”, sublinhou o Dr. Jacinto Lo-
pes, acrescentando: “Estamos perante 

um ponto de viragem da história, em que 
pressentimos que ‘um mundo novo’ está 
para vir, mas cujo parto é doloroso”.

Defendendo que esta crise deriva tam-
bém de uma profunda crise de valores 
que se vive sobretudo na Europa, o au-
tarca alertou para a eventualidade de es-
tarmos a assistir a “uma mutação violenta 
do sistema económico mundial.”

“Não podemos, porém, perder a nossa 
capacidade de análise e reflexão, e so-
bretudo o nosso sentido de justiça, de 
equidade e de solidariedade”, defendeu 
o Presidente da Câmara, justificando que 
não há futuro sem solidariedade e que 
“temos de enfrentar o nosso destino co-
mum, construir, aqui e agora, a nossa vi-
vência comunitária”.

Tomando a palavra, o Prof. Doutor Ma-
nuel Maria Carrilho começou por explicar 
a razão da escolha do tema, propondo-se 
a discorrer sobre o que, na sua opinião, 
conduziu a esta crise e formas de sair da 
situação.

Para Manuel Carrilho, vivemos momentos 
de grandes mutações, encontrando-nos 
numa crise civilizacional e sistémica. “Não 
é apenas um mal-estar, tem a ver com va-
lores e comportamentos”, afirmou.

Com a frontalidade que o caracteriza, o 
catedrático de filosofia acrescentou: “Te-
nho dificuldade em encarar a crise como 
oportunidade – traz oportunidades para 
outros, não para quem as sofre. A crise é 
‘latu sensu’ do ocidente e da Europa, mui-
to mais que portuguesa. Cá, agrava-se 
porque os sinais, que se manifestam des-
de 2007, não foram percebidos a tempo e 
aqui temos a questão das responsabilida-
des políticas.”

sobre as causas da crise, Manuel Maria 
Carrilho identifica três níveis de análise: a 
escala global em que, com o fim do Blo-
co soviético, deixou de haver ideologias 
e assiste-se ao aparecimento da terceira 
via, o capitalismo sem adversários ou “um 
socialismo mais ameno”. A questão euro-
peia, cuja União terá sido convertida, nos 
anos 90, numa compensação pelo fracas-
so do socialismo. 

“Os governos europeus, na sua maioria 
socialistas, deram a volta por estes fra-
cassos nacionais (França e Portugal), 
adotando a Europa como um grande ide-
al de esquerda, um ideal socialista. Isto 
numa altura em que a Europa se torna 
um paraíso para a ideologia liberal”, afir-
mou, acrescentando: “Passa-se então do 
capitalismo industrial para o capitalismo 
financeiro, o qual está fora do controlo 
político”.
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sobre a construção da moeda única, 
Carrilho foi extremamente crítico à falta 
de protecionismo adotada pela política 
europeia. “Nós e a Europa não tivemos 
nenhum cuidado protecionista na cons-
trução europeia, o que foi imprudente. 
Historicamente, não há nenhuma união 
monetária sem protecionismo. só duas 
tiveram sucesso, a Alemanha e os Es-
tados Unidos, e foram construídas com 
uma grande dose de protecionismo. Me-
didas inteligentes de protecionismo são 
indispensáveis, mas a Europa é o espaço 
mais aberto do mundo”.

Por fim, Manuel Maria Carrilho vê na 
grande evolução das Novas Tecnolo-
gias outra causa para a crise, já que 
estas trouxeram a abolição do espa-
ço e do tempo, impondo o imediatismo. 
“Hoje, do ponto de vista ecológico e  
financeiro, o homem já não controla as 
situações. E tem como vaga de fundo 
um acontecimento: no sEC XX houve um 
crescimento contínuo do consumo e po-
der de compra. Até aos anos 70, o poder 
de compra aguentava. A partir de 70, o 
aparecimento do crédito veio mudar tudo. 
Não há aumento do poder de compra mas 
o acesso ao crédito sem custos nenhuns 
massificou-se. A humanidade acreditou. 
O consumo tornou-se delirante o que 
produziu uma anestesia geral nas socie-
dades”, defendeu Carrilho.

sobre Portugal, o antigo ministro da 
Cultura discorreu sobre o que considera 
ter sido uma sucessão de oportunidades 
perdidas: a década do cavaquismo, que 
“assentou no betão, mão-de-obra barata 
e solidariedade europeia”, não se tendo 
apostado na qualificação. O Guterris-
mo, que terá ficado paralisado pela falta 
de apoio no Parlamento, quando – lem-
bra Carrilho – “Guterres até fez campa-
nha em nome da qualificação”. E, após 
as passagens pelo governo de Durão 
Barroso e santana Lopes, também estes 
consequentes, chega-se aos governos de 
sócrates que, tal como Cavaco, compara 
Manuel Maria Carrilho, aposta nas obras 
públicas. 

“Quando rebenta a crise, 2007 - 2008, 
o modelo que sócrates tinha para o País 
é posto em causa pela crise global. Era  
necessário mudar o programa. Mas ne-
ga-se a crise, vai-se para eleições em 
2009 e a campanha foi, toda ela, sobre 
Obras Públicas”, criticou Manuel Carrilho,  
concluindo: “Perde-se completamente o 
controlo dos acontecimentos ao negar os 
fatores fundamentais. A maior parte dos 
projetos, decisões, reformas ficaram pelo 
caminho.”

Por fim, Carrilho apontou algumas vias 
para sair da crise. Primeiro, a constituição 

de um Estado de Direito na Finança, área 
que o catedrático garante estar fora de 
controlo. A nível europeu, torna-se ne-
cessário uma recuperação de poder por 
parte dos Estados até porque, acusou, 
o Tratado de Lisboa só serve para dar 
mais poder à Alemanha. “Eu espero que 
haja uma sublevação dos outros líderes 
da Europa”, afirmou Manuel Carrilho, 
confessando: “Tenho, perante a Euro-
pa, o maior dos ceticismos. É um projeto 
incompleto. Fomos demasiado rápidos. 
Analisando a História da Europa que tem 
mil anos, verificamos que, em 50 anos, 
andámos a uma velocidade estonteante. 
Porque é que a Europa perde todos os 
referendos? Eu não sei se tudo foi me-
tabolizado pelos povos europeus. Na 
Europa, há uma falta que tem a ver com 
a democracia. Eu defendo o referendo 
europeu em simultâneo porque isso é 
que torna um conjunto de comunidades 
diversas numa única.” 

Em Portugal, o orador defende a ne-
cessidade de mudanças na democracia 
como a revitalização a nível dos partidos, 
a instituição do voto obrigatório, do voto 
opcional entre os 16 e os 18 anos, a im-
possibilidade de haver ministros que não 
sejam eleitos, entre outras.

Até porque, concluiu, “o Ps teve grande 
responsabilidade no estado do país. Te-
mos muitos recursos que não são usados 
e têm de começar a ser, como o mar (o 
nosso grande recurso natural), o turis-
mo. Temos de ter causas nobres, puxar 
pelo país e não repetir os erros do pas-
sado“.  

Conclusões que arrancaram vivos aplau-
sos do público presente e gerou um con-
senso visível perante as ideias expostas 
pelo orador convidado.

“têm de ser feitas imensas 
pequenas mudanças.”
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eMpresa de ferreira do 
ZêZere receBe préMio MelHor 
pMe do distrito

A empresa “Rações Zêzere” foi con-
siderada pela Associação Empresarial 
“Nersant” a Melhor PME do distrito de 
santarém. Esta distinção ocorre pela 2ª 
vez num espaço de três anos. Em 2008, 
foi distinguida como empresa do ano e 
agora recebe o prémio de Melhor PME do  
distrito.

A receita para o sucesso é, segundo a ad-
ministração da Rações Zêzere, a adapta-
ção constante às exigências do mercado 
e a aposta na qualidade do seu produto 
através do uso de novas tecnologias, bem 
como a satisfação dos colaboradores. 
Com um crescimento de 20% nas vendas 
em relação a 2010 a empresa prevê uma 
faturação de 40 milhões de euros para 
este ano.

Com 46 empregados, a maioria a traba-
lhar na área da investigação e certificação 

de qualidade, a empresa prepara-se agora 
para ser a primeira a produzir rações para 
animais de criação com selo de qualidade.

Em termos locais, a Rações Zêzere tem 
recebido por parte da Autarquia todo o 
apoio necessário para a sua continuação 
no Concelho. A Câmara Municipal de Fer-
reira do Zêzere tem feito um esforço de 
forma a dar todas as condições para que 
as empresas estabelecidas no Concelho 
possam prosperar e aí manter as suas 
atividades empresariais. segundo o Pre-
sidente da Autarquia, Jacinto Lopes: “A 
criação de novas iniciativas como é o caso 
do apoio anual à participação em feiras, 
a recente ideia da Capital do Ovo que vai 
contar com a participação de várias em-
presas do Concelho, entre outras, fazem 
com que o nosso objetivo enquanto Mu-
nicípio vá de encontro ao setor estratégi-
co das nossas empresas”.

Apoio ao Associativismo 
tem novas regras

A Câmara Municipal de Ferreira do 
Zêzere aprovou, em novembro des-
te ano, o Regulamento Municipal de 
Apoio ao Associativismo que vem 
estabelecer regras claras no que diz 
respeito à atribuição de subsídios, 
apoio material e logístico, bens e 
equipamentos camarários ou apoio 
técnico às coletividades e associa-
ções do Concelho.

O regulamento pretende promo-
ver “numa lógica de planeamento 
coerente e equilibrado”, o fortale-
cimento do próprio associativismo, 
permitindo uma progressiva auto-
nomia por parte do movimento as-
sociativo face à Autarquia.

De igual modo, foi intenção do 
executivo municipal definir regras 
claras na atribuição dos apoios ao 
associativismo, de forma a clarificar 
e assegurar uma maior eficácia e 
transparência na atribuição destes 
apoios. Em consonância, aliás, com 
as recomendações do Conselho de 
Prevenção para a Corrupção para a 
elaboração do Plano de Gestão de 
Riscos de Corrupção e Infrações 
Conexas. 

segundo se pode ler no Regula-
mento nº 617/2011, publicado em 
Diário da República a 30 de novem-
bro de 2011, os apoios a conceder 
destinam-se aos seguintes tipos: 
apoio a atividades regulares, apoio 
à formação e criação, apoio logísti-
co, apoio ao investimento e criação 
de novas associações.

Autarquia reforça AECS

A Câmara Municipal de Ferreira do 
Zêzere procedeu à contratação de 
oito docentes para atividades de 
enriquecimento curricular, através 
da plataforma da Direção Geral dos 
Recursos Humanos da Educação.

Os professores contratados en-
contram-se já a lecionar nas 
seguintes áreas: Inglês (dois pro-
fessores); Desporto (dois profes-
sores); Tecnologias de Informação 
e Comunicação (dois professores) 
e Expressão artística (dois profes-
sores). 
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programa conforto habitacional para idosos

Beneficiários já estão a ser sinaliZados

Está a decorrer a fase de sinalização das 
pessoas com necessidades de qualifica-
ção habitacional passíveis de se enqua-
drarem neste Projeto.  

O Programa Conforto Habitacional para 
Idosos (PCHI) visa a qualificação habita-
cional de forma a melhorar as condições 
básicas de habitação e mobilidade das 
pessoas idosas que usufruam de servi-
ços de apoio domiciliário ou frequentem 
Centros de Dia. A intenção é prevenir e 
evitar a dependência e institucionaliza-
ção destes utentes.

Os princípios deste programa assen-
tam na criação de uma resposta de me-
lhoria de condições nas habitações de 
idosos, em territórios envelhecidos e 
com baixo poder de compra concelhio. 
Estas melhorias consubstanciam-se ao 
nível do edifício e do equipamento das  
habitações.

A nível do edifício preveem-se as  
seguintes intervenções: Melhorias na 
cobertura, paredes e caixilharia de portas 
e janelas; Criação ou adaptação de espa-
ços (como casas de banho e cozinhas); 
Melhoria de espaços já existentes (por 

exemplo, colocando lavatórios, sanitas, 
banheiras e bases de duche); Adaptações 
que facilitem o acesso à habitação (no-
meadamente a construção de rampas).

Ao nível do equipamento o programa 
prevê a compra de mobiliário (cama, col-
chão, mesas, cadeiras, etc.) e compra 
de eletrodomésticos (fogão, frigorífico, 
esquentador, máquina de lavar roupa, 
aspirador, ventoinhas, aquecedores e 
televisão).

O PCHI resulta de uma parceria alargada 
entre a segurança social e o Município 
de Ferreira do Zêzere concretizando-se 
mediante a celebração de protocolos, 
sendo exclusivamente financiado com 
verbas provenientes dos resultados  
líquidos da exploração dos jogos sociais, 
atribuídos ao Ministério da solidarieda-
de e da solidariedade social.

O financiamento é atribuído a cada Mu-
nicípio, de acordo com o número de  
melhorias habitacionais a realizar, ten-
do como limite mínimo a intervenção, 
em pelo menos, cinco habitações por  
Município.

Beneficiários acima  
dos 65 anos

Podem beneficiar do PCHI pessoas 
com 65 ou mais anos cujo rendi-
mento mensal per capita seja igual 
ou inferior ao valor do indexante 
dos apoios sociais, desde que reú-
nam, cumulativamente, os seguin-
tes requisitos:

- Vivam em habitação própria ou 
residam numa habitação há pelo 
menos 15 anos de forma perma-
nente e que a mesma se encontre 
inscrita na matriz predial em seu 
nome, ou, que habitem por igual 
período de tempo, a título não one-
roso, um prédio não descrito no  
registo predial em nome de tercei-
ro, que careça de qualificação em 
função da situação e necessidade 
em que se encontram;

- Estejam a usufruir de serviços 
de apoio domiciliário, frequentem 
a resposta Centro de Dia, ou cuja 
prestação destes serviços esteja 
dependente da qualificação habita-
cional;

- Residam sozinhas ou em coa-
bitação com outras(s) pessoa(s) 
idosa(s), familiar(es) com deficiên-
cia, menores, ou maiores desde que 
estudantes e sem rendimentos do 
trabalho ou prestações substituti-
vas destes.

Podem ainda beneficiar do PCHI, 
a título excepcional e devidamen-
te fundamentado, pessoas que 
não estejam a usufruir de apoio 
domiciliário, mediante despacho 
favorável do director do centro dis-
trital de segurança social da área de  
residência.
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Desde o passado dia 8 de dezembro que 
a passagem pelas sCUTs já está a ser 
cobrada aos Ferreirenses, assim como a 
todos os residentes nos Concelhos a 20 
km das vias em causa. No entanto vão ter 
algumas isenções, pois para o pagamen-
to nestas autoestradas há algumas so-
luções, podendo obter informações em 
viaverde.pt ou nas estações dos correios.

De salientar que o percurso da A23, da 
Guarda a Torres Novas (214,5 kms) 
custará 19,30 euros em portagens para 
a classe 1. A viagem vai custar nove cên-
timos por quilómetro, dois cêntimos a 
mais do que na autoestrada entre Lisboa 
e Porto (A1), onde os 271 quilómetros 
entre as portagens de Alverca e Grijó 
custam 19,95 euros.

ferreirenses já pagaM 
passageM nas scuts

Os custos

A partir do momento em que uma 
viatura passa por um pórtico, o 
sistema informático calcula o tem-
po máximo que pode demorar até 
passar pelos seguintes para os 
englobar na mesma viagem, sendo 
previstas paragens de meia hora 
por cada estação de serviço. Os 
preços a cobrar nos 16 pórticos da 
A23 para a classe 1 são os seguin-
tes (os valores para as classes 2, 3 
e 4 multiplicam por 1,75, por 2,25 
e por 2,5, respetivamente):

A1 - Entroncamento: 1,20 euros
Entroncamento - Constância 
Oeste: 1,10 euros
Constância Oeste - Abrantes 
Oeste: 1,00 euros
Abrantes Oeste - Mouriscas: 
1,10 euros
Mouriscas - Gavião: 1,30 euros
Gavião - Gardete: 1,25 euros
Gardete - Perdigão: 1,35 euros
Perdigão - Sarnadas/Retaxo: 
1,50 euros
Sarnadas/Retaxo - Castelo 
Branco Hospital: 0,90 euros
Castelo Branco Hospital - Al-
cains: 1,05 euros
Alcains - Soalheira: 1,15 euros
Soalheira - Fundão Sul: 1,20 
euros
Fundão Sul - Covilhã Norte: 
1,50 euros
Covilhã Norte - Belmonte Nor-
te: 1,55 euros
Belmonte Norte - Benespera: 
0,80 euros
Benespera - A25/Pinhel: 1,35 
euros

segundo informações do Instituto de 
Estradas de Portugal (IEP) e o Institu-
to de Infraestruturas Rodoviárias (INR), 
foram dadas indicações para que os pre-
ços começassem a ser afixados nos pai-
néis informativos junto a cada pórtico, 
desde às 00:00 do dia 8 de dezembro, 
hora em que começaram a ser feitas as 
cobranças eletrónicas.

Ainda de acordo com estes institutos ha-
verá isenção para as 10 primeiras viagens 
de cada mês para cidadãos e empresas 
locais. A isenção não abrange apenas a 
passagem por 10 pórticos, como refere 
o diploma publicado em Diário da Re-
pública, mas sim 10 viagens, que podem 
abranger mais do que um pórtico da au-
toestrada.



DELIBERAçõEs MUNICIPAIs FERREIRA DO ZÊZERE P. 15

ATA Nº 11/2011
Reunião 08-06-2011

A Câmara deliberou dar poderes ao 
sr. Presidente para efetuar a ne-
gociação relativa ao terreno junto 
à Igreja, pertencente ao sr. José  
Casanova. 
A Câmara deliberou aceitar e agrade-
cer à Associação Recreativa Filarmó-
nica Frazoeirense a oferta de palco.
A Câmara deliberou atribuir à As-
sociação Recreativa Filarmónica 
Frazoeirense uma transferência de 
capital no montante de € 3000,00 
para apoio à aquisição de ar condi-
cionado, mediante a apresentação 
de fatura.
A Câmara deliberou, enquadrando o 
pedido no Regulamento de Luta con-
tra a Pobreza, atribuir a Victor Manuel 
Cotrim Aniceto, o valor de € 1250,00 
em materiais de construção. 
A Câmara deliberou emitir a licença 
especial de ruído para a realização 
do Arraial popular de são João nos 
dias 25 a 26 de junho, solicitada 
pela Associação Cultural, Despor-
tiva e Recreativa do Chão da serra.
A Câmara deliberou emitir a licença 
especial de ruído para a realização 
de Festa Anual de 24 a 27 de ju-
nho de 2011, solicitada pelo Centro 
Cultural e Recreativo de Avecasta. 
A Câmara deliberou emprestar a co-
bertura de relvado à Câmara Muni-
cipal de Tomar, conforme solicitado.
A Câmara deliberou, atribuir uma 
transferência de capital para a To-
ponímia da Freguesia de Areias, até 
7.000,00 €.
A Câmara deliberou manter o lugar 
da requerente Ana Teresa Romeiro 
Ambrósio no Mercado Municipal, 
caso a mesma pague tudo o que 
está em atraso. A reincidência de 
situação similar determinará a perda 
do respetivo lugar no Mercado Mu-
nicipal.
A Câmara deliberou e após aprecia-
ção do Plano de Gestão de Riscos 
de Corrupção e Infrações Conexas 
– Ações Desenvolvidas em 2010, 
aprovar o mesmo e remetê-lo ao sr. 
Presidente do Conselho de Preven-
ção da Corrupção e ao sr. Inspector 
Geral da Administração Local.
A Câmara deliberou ratificar o Corte 
de Trânsito para a realização da 4.ª 
Milha Urbana. 
A Câmara deliberou não dar provi-
mento à reclamação feita pela can-
didata Joana Rita Martins da silva, 
tendo em conta que o júri atribuiu as 
Bolsas de Estudo e de Deslocação 
com critérios claros e quantificáveis 
e que se encontram expressos em 
ata; que as bolsas são individuais 
e como tal não se poder prejudicar 
um candidato por ter um irmão/irmã 

nas mesmas condições; que a recla-
mante não requereu bolsa de des-
locação, não podendo ser atribuído 
algo que não foi requerido, para 
além de a mesma possuir bolsa de 
alojamento. 
A Câmara deliberou informar a  
Câmara Municipal de Lamego que 
não está interessada na partici-
pação financeira da Municípia sA, 
encontrando-se também disponível 
para alienação das participações fi-
nanceiras, que também possui da  
Municípia sA.
A Câmara deliberou, aprovar a ra-
tificação da alteração Orçamental 
n.º 13 e às GOP N.º 10, no valor de 
12.000 €.
A Câmara deliberou aprovar a Revi-
são Orçamental n.º 3, no montante 
de 9.000€ e remetê-la à Assembleia 
Municipal, para aprovação.
A Câmara deliberou ratificar a auto-
rização para colocação de cartazes 
de divulgação do Festival Gastronó-
mico por parte da Câmara Municipal 
da sertã. 
A Câmara deliberou autorizar a emis-
são de horário de funcionamento do 
estabelecimento comercial da re-
querente Maria Irene simões Alcobia  
Penim até às 04h00m.
Aprovada a proposta de alteração 
à sinalização da Vila de Ferreira do 
Zêzere.
A Câmara deliberou, relativamente 
ao requerimento de Manuel da silva 
Ribeiro & Filhos, Lda. solicitando a 
junção de elementos para alteração 
de loteamento que: do processo de 
loteamento apenas faz sentido so-
licitar que o desenho urbano seja 
complementado com luminárias, 
papeleiras e bancos com caracte-
rísticas não inferiores às da solução 
inicial e com distribuição coerente; 
a alteração aos projetos das infra-
estruturas deverá ser apresentada 
na fase seguinte e que o projetista 
reúne as condições legais. 
A Câmara deliberou aprovar a pro-
posta de parecer prévio vinculativo 
na celebração de Contratos de Pres-
tação de serviços.
A Câmara deliberou ratificar os  
seguintes pareceres prévios vincula-
tivos: Prestação de serviços: Empo-
werup (serviços de Comunicação); 
Florzêzere (Limpeza de Florestas e 
Matas); Império Bonança (seguro 
de Máquinas); PlenaVia (Preparação 
de Terreno Florestal); Plural (Plano 
de Urbanização da Vila).
A Câmara deliberou aprovar a pro-
posta de alteração da Carta Educativa 
e remeter a mesma para aprovação da 
Assembleia Municipal.
A Câmara deliberou aprovar a pro-
posta de intenção de adjudicação 
da Empreitada de Remodelação de 
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retirada de cartazes publicitários. 
A Câmara deliberou reduzir em 
40% a renda da habitação no bairro  
social onde reside a requerente Isa-
bel Maria Alcobia Ribeiro Martins, 
com efeitos a partir de 01 de junho de 
2011, bem como isentar o pagamen-
to de caução, conforme proposto pelo 
Exmo. sr. Presidente.
A Câmara deliberou aprovar a pro-
posta do Exmo. sr. Presidente em 
fixar o valor da renda da habita-
ção no bairro social onde reside o 
requerente António Pereira Ben-
to, para 150,00 € e isentar o pa-
gamento da respetiva caução. No  
seguimento da análise da renda atrás 
mencionada, o Exmo. sr. Presidente 
propôs ainda, que a renda da habita-
ção no Bairro social, onde reside o 
sr. José Manuel silva Caldeira, seja 
fixada para o montante de 40,00 € 
isentando-o do mesmo modo do 
pagamento da caução. Esta proposta 
foi aprovada.
A Câmara deliberou ratificar o 
despacho favorável do Exmo. sr.  
Presidente para a realização de  
estágios curriculares de dois alu-
nos do curso de Técnico de Gestão 
de Equipamentos Informáticos da  
Escola Profissional de Tomar.
A Câmara deliberou aceitar o estágio 
do aluno João Melo, no âmbito da 
sua Pós Graduação em Arqueologia 
subaquática do IPT, mas sem custos 
para a Câmara.
Câmara deliberou atribuir uma 
transferência de capital, no valor de 
7.143,29 € à Junta de Freguesia de 
Pias após receber faturação refe-
rente à concretização do Projeto de 
Toponímia da Freguesia.
Câmara deliberou aprovar a venda 
do livro “Histórias que refrescam a 
alma e aquecem o coração” no Posto 
de Turismo, pelo valor de 5 € cada 
e oferecer ao autor, João Roberto, 
150 exemplares.
A Câmara deliberou homologar a 
Conta Final da Empreitada “Re-
qualificação do Campo Eng.º Lopo 
de Carvalho - Execução de Relvado 
sintético”.
A Câmara deliberou homologar a 
Conta Final da Empreitada “Com-
plemento do CM 1072 entre a 
Variante à EN 238 e salgueiral -  
Arruamentos na Freguesia de Igreja 
Nova do sobral”.
Aprovada a Revisão de Preço da 
Empreitada de “Construção do Cen-
tro Escolar de Ferreira do Zêzere”, 
no valor de 9.193, 21 € mais IVA.
A Câmara deliberou com base no 
Relatório Final de Análise das Pro-
postas apresentado, adjudicar a 
empreitada de “Remodelação da 
Rede de Abastecimento de Água – 
sistema de Chãos” à empresa José 

Abastecimento de Água – sistema 
Chãos, à empresa José Marques 
Grácio.
A Câmara deliberou que o caso do 
sr. Manuel Ferreira fosse exposto à 
segurança social, para informarem 
da viabilidade de enquadramento no 
Programa de Conforto Habitacional 
para Pessoas Idosas.”
A Câmara deliberou atribuir ao 
sport Clube de Ferreira do Zêzere 
uma transferência de capital de € 
2.500,00 para apoio na aquisição de 
viatura.

ATA Nº 12/2011
Reunião 22-06-2011

A Câmara deliberou a distribuição 
de bilhetes para o concerto dos  
Xutos e Pontapés, sugerida pelo 
Exmo. sr. Presidente. À semelhança 
do ano anterior e com o intuito de 
maior publicidade do evento, a Câ-
mara deliberou ainda atribuir bilhe-
tes às rádios do Concelho e rádios 
dos Concelhos vizinhos 
A Câmara agradece o convite do 
Centro Cultural e Recreativo de 
Avecasta e deliberou e à semelhan-
ça dos anos anteriores, dar o apoio 
normal para a Festa de são João, a 
realizar de 24 a 26 de junho.
A Câmara deliberou deferir favora-
velmente a emissão da licença para 
a realização da Festa anual, do dia 
02 a 07 de julho, solicitada pela As-
sociação Recreativa e Cultural de 
Matos e Barbatos.
A Câmara deliberou deferir favo-
ravelmente a emissão da Licença  
Especial de Ruído para a realiza-
ção de um batizado, de 13 a 15 
de agosto, a pedido do requerente  
Pedro José Miranda Figueiredo.
A Câmara deliberou conceder à Fá-
brica da Igreja Paroquial da Igreja 
Nova do sobral a licença Especial 
de Ruído solicitada, para a realiza-
ção da Festa Religiosa em Honra de 
N.ª sr.ª. das Candeias, de 08 a 11 
de julho.
A Câmara deliberou conceder à 
Fábrica da Igreja Paroquial da Fre-
guesia de Bêco a Licença Especial 
de Ruído para a realização da Festa 
Religiosa Tradicional, de 08 a 11 de 
julho.
A Câmara deliberou ratificar o des-
pacho do Exmo. sr. Presidente, 
relativamente à instalação de ar-
mazenamento de combustíveis da 
firma Cepsa, na freguesia de Areias, 
solicitado pela Direcção Regional de 
Economia de Lisboa e Vale do Tejo. 
Autorizada a afixação de publicida-
de da “XIª Feira do Pinhal”, desde 
que haja o compromisso por parte 
da Câmara Municipal de Oleiros da  
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Marques Grácio, s.A., pelo valor de 
329.513,73 €.
A Câmara deliberou aprovar o con-
trato de factoring, celebrado entre 
a Caixa Leasing e Factoring e a em-
presa Casais – Engenharia e Cons-
trução sA no valor de 328.830,72 €.
Aprovada a Alteração Orçamental 
N.º 14 e Alteração n.º 11 às GOP no 
montante de 55.000,00 €
A Câmara deliberou aprovar a  
proposta apresentada pelo Exmo. 
sr. Presidente relativamente ao  
Conselho Municipal de segurança e 
posteriormente submeter à aprova-
ção da Assembleia Municipal.

ATA Nº 13/2011
Reunião 14-07-2011 

Deliberado adjudicar a concessão 
do Bar da Central de Camionagem à 
proponente Maria do Céu M. Valério.
A Câmara deliberou aprovar a pro-
posta do Exmo. sr Presidente:  
relativa à criação de uma entrada 
solidária em todas as iniciativas da 
Câmara Municipal em que não exista 
cobrança de bilhetes, em que os par-
ticipantes contribuam com a entrega 
de géneros alimentares para o Banco 
Alimentar contra a Fome do Municí-
pio de Ferreira do Zêzere.
A Câmara deliberou, atribuir à Unicef 
uma transferência corrente no valor 
de 100 €.
A Câmara deliberou atribuir à As-
sociação Kruppa uma transferência 
corrente de € 1.000,00 para apoio 
do projeto cultural.
A Câmara deliberou ceder à Asso-
ciação Igrejanovense de Melhora-
mentos a antiga escola do 1º ciclo 
do EB de Igreja Nova do sobral para 
a expansão das atividades no âm-
bito social da referida associação. 
A Câmara deliberou ainda elaborar 
protocolo de cedência do referido 
espaço.
A Câmara deliberou ceder a Valde-
mar A. Garcias Faustino o Lagar de 
são Guilherme para o lançamento 
de um livro no dia 17 de julho de 
2011.
A Câmara deliberou, não autorizar 
à empresa Agrizêzere, Unipessoal 
Lda., a utilização do edifício sócio 
Cultural para sessões de reflexo-
logia uma vez que não existe Re-
gulamento de cedência do referido 
edifício.
A Câmara deliberou autorizar à  
Paróquia de Dornes a ocupação da 
via pública, no dia 15 de agosto, 
para a Festa Religiosa da Ascensão. 
A Câmara deliberou ainda, solicitar 
autorização à Assembleia Municipal 
para delegar competência à Fregue-
sia de Dornes, sobre a ocupação da 
via pública, aquando dos Festejos 
Religiosos no lugar de Dornes.
A Câmara deliberou autorizar à  
Lusobikers o corte de estrada para 
o evento a realizar-se no dia 06 de 
agosto de 2011.
A Câmara deliberou não autori-
zar a venda ambulante de farturas, 
solicitada pela requerente Maria  

Fernanda Faildes Martins Costa, na 
Festa do Emigrante, entre os dias 
12 e 15 de agosto de 2011, em Fer-
reira do Zêzere.
A Câmara deliberou autorizar à  
requerente Mª José Conceição An-
tunes, o pagamento de faturação de 
água em 3 prestações.
A Câmara deliberou informar a  
Câmara Municipal de Ansião que 
não está interessada na aquisição 
das participações financeiras na 
empresa Municípia – Empresa de 
Cartografia e sistemas de Informa-
ção, sA, estando também disponível 
para a alienação das participações 
financeiras que detêm da referida 
empresa.
A Câmara deliberou informar a Câ-
mara Municipal de sernancelhe que 
não está interessada na aquisição 
das participações financeiras na 
empresa Municípia – Empresa de 
Cartografia e sistemas de Informa-
ção, sA, estando também disponível 
para a alienação das participações 
financeiras que detêm da referida 
empresa.
A Câmara deliberou, aprovar o mapa 
de depósito de Rsu para o ano 2011 
enviado pela Resitejo.
A Câmara deliberou permitir a per-
muta de terrenos na Zona Industrial 
dos Lotes n.º 5, 6 e 7 pelo Lote n.º 4, 
solicitada pela empresa JGs - Co-
mércio e Reparações Auto Lda.
A Câmara deliberou aprovar a ata 
definitiva de atribuição das Bolsas, 
em que após a análise das reclama-
ções, o júri deliberou transformar 
em lista definitiva os candidatos in-
dicados. Bolsas de Estudo: 1ª Tânia 
Filipa Pêgas Malheiro da silva; 2.ª 
Dora Carina Freitas Inácio; 3ª Hugo 
Emanuel Hilário Graça; 3ª Inês Filipa  
Hilário Graça; 4.ª Patrícia sofia  
Antunes Luís. Bolsas de Deslocação: 
1ª samuel Duarte Oliveira; 2.ª Liliana 
Perna Figueiredo; 3.ª Patrícia sofia 
Duarte Gomes; 4.ª Bruna Margarida 
Azevedo são Pedro; 5ª Tânia Filipa 
Godinho Mendes.
A Câmara deliberou aprovar as al-
terações ao Orçamento n.º 15 e às 
GOP n.º 12 no valor de 37.500,00 €. 
A Câmara deliberou nomear a Dr.ª 
sandra Carvalho, do Gabinete de 
Auditoria Interna, como responsá-
vel das execuções fiscais e o co-
ordenador técnico José simões 
como escrivão e na sua ausência a 
assistente técnica Celestina Zaida  
Aguilar Perdiz.
A Câmara deliberou aprovar a alte-
ração da toponímia e numeração de 
polícia da Freguesia de Igreja Nova 
do sobral de “ Rua Couço Fundeiro” 
para “Rua santo André”. 
A Câmara deliberou aprovar a Pro-
posta de Alteração ao Regulamento 
Municipal de Toponímia e Nume-
ração de Polícia e submetê-la à  
Assembleia Municipal. 
Emitido o parecer favorável à cons-
tituição de compropriedade do  
prédio descrito na matriz predial 
rústica sob o artigo 12 - secção D, 
da freguesia de Pias, solicitada pelo  
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requerente Júlio Ferreira Mendes. 
Emitido o parecer favorável à cons-
tituição de compropriedade dos 
prédios descritos na matriz predial 
rústica sob os artigos 398, 408, 
409 e 413 da secção C1-C6, da 
freguesia de Areias solicitada pela 
requerente Maria Alzinda da silva 
Alves Pereira da silva.
Emitido parecer favorável à consti-
tuição de compropriedade do prédio 
descrito na matriz predial rústica 
sob o artigo 18 - secção A, da fre-
guesia de Paio Mendes, solicitada 
pelos requerentes Aplonius Van Den 
Hoek e esposa.
Ratificado o despacho do parecer 
favorável à constituição de compro-
priedade dos prédios descritos na 
matriz predial rústica sob os artigos 
6 - secção M1-M2; 35 - secção L; 
38 - secção G; 41 - secção G, da 
freguesia de Ferreira do Zêzere e 
relativamente ao prédio com o ar-
tigo 65 - secção I, da freguesia de 
Águas Belas solicitada pela reque-
rente Maria Amélia Duarte da silva 
Casanova.
Aprovada a minuta da empreitada 
“Remodelação da Rede de Abaste-
cimento de Água-sistema Chãos”.
A Câmara deliberou, estudar a  
proposta de Regulamento Municipal 
de Apoio ao Associativismo para vo-
tação futura.
A Câmara deliberou aprovar as nor-
mas do evento Depenicar.
A Câmara deliberou ratificar a emis-
são da licença especial de ruído para 
a realização de Festa de santo Alei-
xo, dia 16 a 17 de julho, solicitada 
pela Junta de Freguesia do Bêco. 
A Câmara deliberou, emitir a licença 
especial de ruído para a realização 
de Festa Motard, dia 06 e 07 de 
agosto, solicitada pela Lusobikers.
A Câmara deliberou emitir a licença 
especial de ruído para a realização 
de Festa Religiosa, do dia 22 a 24 
de julho, solicitada pela Comissão 
de Festas de Paio Mendes.
A Câmara deliberou emitir a licença 
especial de ruído para a realização 
da Festa de Besteiras, do dia 16 a 
17 de julho, solicitada pela Comis-
são de Festas de Besteiras.
A Câmara deliberou emitir a licença 
especial de ruído para a construção 
de obras de arte especial (viaduto), 
em Pias, de 01 de julho de 2011 a 
01 de julho de 2012, solicitada pela 
empresa Mecanotubo VsLACE.
A Câmara deliberou emitir a licença 
especial de ruído para a construção 
de obras de arte especial (viaduto), 
em Vale da Figueira, de 01 de julho 
de 2011 a 01 de julho de 2012 so-
licitada pela empresa Mecanotubo 
VsLACE.
A Câmara deliberou autorizar o des-
taque da parcela de terreno no lugar 
de Casal da Cruz, freguesia de Paio 
Mendes, solicitado pela Cabeça de 
Casal da Herança de Joaquim Cotrim 
Martins
A Câmara deliberou autorizar o des-
taque da parcela de terreno na Rua 
Eduardo Mota, freguesia de Ferreira 

do Zêzere, solicitado pela requeren-
te Maria Dília Nunes Farinha.
A Câmara deliberou aprovar a Infor-
mação Técnica relativa à proposta 
de loteamento apresentada pela 
empresa Prata do Zêzere - Compra, 
Venda e Administração de Imóveis, 
Lda, mas de acordo com o parecer 
do Chefe de Divisão da Duoma, pelo 
que se transcrevem para os devidos 
efeitos da Informação Técnica: “ 5 
– Conclusão: 5.1 - Julgo ter expos-
to este relatório técnico de forma 
sistemática para que as várias de-
cisões da Câmara sobre este pro-
cesso possam ocorrer e se orientem 
para os dois pontos principais: 1 -  
Aprovação final do loteamento, 
descrito nos pontos 2 e 3; 2 - O 
requerimento com o nº 5551 des-
crito no ponto 4; 5.2 - As decisões 
que vierem a ser tomadas, deverão 
ser objeto de notificação cuidada 
ao requerente, havendo que aten-
der ainda ao seguinte: a) Pagamento 
das taxas a que se refere o artº 58 
do RMEU cujo valor é de 33.975,24 
€ acordo com a nota de liquidação 
constante no processo. b) solicitar 
ao requerente 3 cópias da planta 
síntese e respetivo ficheiro infor-
mático em DWF. c) O alvará terá de 
ser publicitado no prazo de 10 dias, 
após a sua emissão, através de edital 
a afixar nos Paços do Concelho e na 
sede da Junta de Freguesia abran-
gida pelo loteamento e por publica-
ção em jornal de âmbito local uma 
vez que o número de lotes é inferior 
a 20.” e  o Despacho do Chefe de 
Divisão: “ Concordo com a Informa-
ção, com exceção de algumas partes 
do parecer referentes ao ofício do 
promotor, designadamente: Pontos 
3,4 e 5: Pode ser resolvido mediante 
contrato de urbanização, devendo 
ser apresentada a caução respetiva. 
O valor do lote a ceder dependerá de 
avaliação (Loteamento).”
A Câmara deliberou aprovar a minu-
ta do contrato de comodato enviado 
pela Empresa Estradas de Portugal, 
EP, relativa a projetos de compen-
sação no Perímetro Florestal do 
Castro e dar poderes ao sr. Presi-
dente para assinatura do mesmo.
A Câmara deliberou proceder à 
abertura de Hasta Pública para 
alienação de Pinheiros junto ao  
Ecocentro.
A Câmara deliberou ratificar a ho-
mologação da recepção definitiva 
da Empreitada “Recuperação das  
seguintes estradas: Estradas de 
Chãos e Vale do Brio; Estrada de 
Chãos ao Limite do Concelho de 
Tomar; Estrada da EN 110 a Almo-
gadel” e proceder à libertação da  
referida caução.
A Câmara deliberou aprovar os 
quantitativos para emissão de fatu-
ras e/ou notas de crédito relativos ao 
acerto da deposição de resíduos do 
2º trimestre, enviado pela Resitejo.
A Câmara deliberou, relativamente 
à Aprovação de Listas de Trabalhos 
Imprevistos e Trabalhos a Menos - 
Construção do Centro Escolar de 
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Ferreira do Zêzere, aprovar: 1 - a 
compensação de trabalhos cons-
tante nas listas anexas A, D e C de  
trabalhos a mais da mesma espécie 
da do contrato, de trabalhos a mais 
de espécie diversa da do contrato 
e de trabalhos a menos, cujo valor  
final conjunto é totalmente com-
pensado; 2 - Que os trabalhos 
constantes na lista E sejam reali-
zados por ajuste directo de carác-
ter não excepcional, com consulta à 
empresa Empreiteiros Casais, s.A.
A Câmara deliberou, ceder ao cen-
tro ATL de Paio Mendes as instala-
ções do Jardim de Infância de Paio 
Mendes. A Câmara deliberou ainda 
revogar parcialmente a deliberação 
de 23/09/2010, em que o Jardim de 
Infância de Paio Mendes foi cedido à 
Associação de Paio Mendes, quan-
do se verificasse o encerramento do 
mesmo.

ATA Nº 14/2011
Reunião 28-07-2011

A Câmara deliberou aprovar o tráfe-
go nos dois sentidos na Rua Alfre-
do Keil continuando a ser proibido  
cortar à esquerda para a referida 
rua no sentido Chão da serra para 
Tomar. 
A Câmara deliberou atribuir à  
Associação de Bombeiros Volun-
tários de Ferreira do Zêzere uma 
transferência de capital, no mon-
tante de 3.000,00 € mediante  
apresentação de fatura do material 
de salvamento/resgate.
A Câmara deliberou autorizar à re-
querente Mª José Conceição Antunes 
o pagamento da fatura de água em 
três prestações.
A Câmara deliberou ceder à Asso-
ciação de Melhoramentos e Bem 
Estar social de Pias as instalações 
da Escola EB do Carril, a título pre-
cário, e mediante a realização de 
protocolo.
A Câmara deliberou, ratificar os 
quadros de depósito de RsU- 
acerto do 2.º Trimestre de 2011,  
enviados pela empresa Resitejo.
A Câmara deliberou autorizar a ces-
são da posição contratual no forne-
cimento de gás propano a granel da 
ImóvelGás – Entidade Instaladora e 
Montadora de Redes de Gás, Lda para 
Gascan – Gases e Combustiveis, sA.
A Câmara deliberou ratificar o contra-
to de factoring no valor de 146.463 
€, 27, enviado pela empresa Casais – 
Engenharia e Construção sA.
A Câmara deliberou informar a  
Autoridade de Protecção Civil do 
interesse da celebração de novo  
protocolo de manutenção da EIP.
A Câmara deliberou atribuir uma 
transferência corrente de até 500 
€ a cada Junta de Freguesia para os 
espectáculos das Noites de verão 
2011.
A Câmara deliberou aceitar as do-
ações dos livros feitas à Biblioteca 
Municipal.
A Câmara deliberou, ratificar altera-
ção orçamental nº 16 e alteração às 

Grandes Opções do Plano nº 13 no 
montante de 96.500,00€.
Aprovada a alteração da Tabela de 
Taxas e Licenças no que se refere a 
atracagem nos ancoradouros muni-
cipais e na ocupação em estruturas 
para fixação de painéis publicitários, 
sendo submetida a inquérito público.
A Câmara deliberou, homologar 
o auto de recepção provisória da 
empreitada “Construção do Centro  
Escolar de Ferreira do Zêzere”.
A Câmara deliberou aprovar a Revi-
são de Preços definitiva da Emprei-
tada “Regeneração Urbana da Vila 
de Ferreira do Zêzere – Revitaliza-
ção e Dinamização do Espaço Urba-
no de Ferreira do Zêzere” no valor 
de – 8.335,40 €.
A Câmara deliberou aprovar a Revi-
são de Preços definitiva da Emprei-
tada “Regeneração Urbana da Vila 
de Ferreira do Zêzere – Quinta do 
Adro – Parque de Lazer” no valor de 
– 18.125,13 €.
A Câmara deliberou aprovar a  
Revisão de Preços definitiva da Em-
preitada “Regeneração Urbana da 
Vila de Ferreira do Zêzere – Parque 
Verde da Quinta do Adro”, no valor 
de – 9.380,98 €.
A Câmara deliberou aprovar a  
Revisão de Preços definitiva da Em-
preitada “Ampliação e Alteração do 
Mercado Municipal”, no valor de 
110.011,98 €. 
A Câmara deliberou indeferir o des-
taque da parcela de terreno no lu-
gar de Lameiras, freguesia de Bêco,  
solicitado por Rui Manuel Jesus 
Martins.
Aprovada a isenção do pagamento 
de taxas do processo de construção 
de uma moradia e muro de vedação, 
solicitada por Ricardo Jorge santos 
Alcobia.
A Câmara deliberou aprovar o corte 
de trânsito na Festa do Emigrante.
A Câmara deliberou emitir parecer 
prévio vinculativo favorável à rea-
lização de uma Prestação de ser-
viços – Avença, para os Processos  
Judiciais do Município de Ferreira.
A Câmara deliberou emitir parecer 
prévio vinculativo favorável para a 
Prestação de serviços – Trabalhos 
de Moto Niveladora.
A Câmara deliberou emitir parecer 
prévio vinculativo favorável para a 
Prestação de serviços de Tractor de 
Rastos.
A Câmara deliberou emitir parecer 
prévio vinculativo favorável para 
Prestação de serviços – Transpor-
tes Escolares do EB e JI para o ano 
lectivo 2011/2012.
A Câmara deliberou ratificar a alte-
ração orçamental nº 17 e alteração 
às Grandes opções do Plano nº 14 
no montante de 69.700,00 €.

ATA Nº 15/2011
Reunião 11-08-2011

A Câmara deliberou aprovar a al-
teração de trânsito na Rua Antó-
nio Baião, proposta pelo Exmo. sr. 
Presidente, passando esta a ter  

novamente os dois sentidos a partir 
de 01 de setembro de 2011.
A Câmara deliberou aprovar e re-
meter à Assembleia Municipal para 
conhecimento, a proposta da sra. 
Vereadora Dra. Emília Benedito re-
lativa à indignação face à possibili-
dade de redução do horário de aten-
dimento do A.C. do Centro de saúde 
de Ferreira do Zêzere.
A Câmara deliberou indeferir o pe-
dido da requerente Cidália Maria 
Pedro Ribeiro, solicitando apoio 
para construção de moradia, por não 
se enquadrar em nenhum programa 
de apoio que o Município possui.
A Câmara deliberou aprovar à re-
querente Rodrigues & Ribeiro Lda, o 
pagamento de faturação de água em 
6 prestações.
A Câmara deliberou aprovar ao re-
querente Rogério Paulo severino Boa 
Alma de Almeida, o pagamento de fa-
turação de água em 6 prestações.
A Câmara deliberou ratificar a emis-
são da licença especial de ruído 
para a realização da Festa de santo 
António do dia 05 a 07 de agosto, 
requerida pela Fábrica da Igreja Pa-
roquial da Freguesia de Igreja Nova 
do sobral.
A Câmara deliberou ratificar a emis-
são da licença especial de ruído para 
a realização de Arraial com Bandas 
e Música Ambiente do dia 19 a 22 
de agosto, requerida pelo Centro 
Recreativo e Cultural de Carvalhais.
A Câmara deliberou emitir a licença 
especial de ruído para a realização 
da Festa Religiosa Tradicional do 
dia 19 a 21 de agosto, requerida 
pela Fábrica da Igreja Paroquial da  
Freguesia de Bêco.
A Câmara deliberou emitir a licença 
especial de ruído para a realização 
de uma Noite de Fados do dia 27 
a 28 de agosto, requerida pela As-
sociação Melhoramentos, Cultura e 
Recreio de Dornes.
A Câmara deliberou, após reque-
rimento feito pela Frescuraudaz - 
Prolar Lda, ratificar a autorização 
para encerramento de estabeleci-
mentos comerciais às 24h, nos dias 
da Festa do Emigrante.
A Câmara deliberou e de acordo 
com o parecer favorável da Junta de 
Freguesia de Igreja Nova do sobral,  
autorizar o alargamento de horário 
de funcionamento do estabeleci-
mento comercial de Manuel Feliz 
Vicente, em Castelaria.
A Câmara deliberou aprovar o pro-
tocolo de intenção CETarqueologia 
enviado pelo IPT para estágio de até 
3 alunos.
A Câmara deliberou ratificar as al-
terações ao Orçamento n.º 18 e às 
GOP n.º 15 no valor de 28.000,00 €.
A Câmara deliberou aprovar a rati-
ficação às alterações ao Orçamento 
n.º 19 e às GOP n.º 16 no valor de 
7.500,00 €. 
Câmara deliberou aprovar a abertu-
ra de procedimento concursal, para 
oito técnicos superiores (2 pro-
fessores para o ensino de Inglês; 2 
professores de Actividade Física e 

Desportiva; 2 professores de ensino 
de expressão artística e 2 professo-
res de Introdução às Tecnologias de 
Informação e Comunicação).
A Câmara deliberou e tendo em 
conta que os alunos residentes no 
Concelho de Ferreira do Zêzere que 
vão estudar para fora do Conce-
lho de Ferreira do Zêzere, poderão 
aderir ao passe escolar 4_18, com o 
qual beneficiam de um desconto no 
passe escolar de 50%, não atribuir 
no ano lectivo 2011/2012, compar-
ticipação nos transportes escolares 
aos alunos nesta situação.
A Câmara deliberou atribuir uma 
transferência corrente de 2,5 € por 
aluno do 1º Ciclo, Jardins de Infân-
cia e santa Casa Misericórdia, para 
aquisição de material didáctico/pe-
dagógico. A transferência corrente 
concedida será paga ao Agrupamen-
to de Escolas de Ferreira do Zêzere 
e à santa Casa da Misericórdia, me-
diante o número de crianças. 
Câmara deliberou assegurar o for-
necimento do material de expediente 
e limpeza para os Jardins Infância 
e Escola Básica nos dois Centros  
Escolares.
A Câmara deliberou e após co-
nhecimento do custo dos Manuais  
Escolares do 1º Ciclo do Ensino Bá-
sico obrigatórios e adoptados pelo 
Agrupamento de Escolas do Con-
celho de Ferreira do Zêzere, com-
participar a totalidade dos mesmos, 
aos progenitores que se encontrem  
recenseados no Concelho de Fer-
reira do Zêzere, mediante apresen-
tação de cópia das faturas em nome 
do educando e do preenchimento da 
respectiva ficha de comparticipação, 
até 15 de outubro de 2011.
A Câmara deliberou ainda atribuir 
auxílios económicos no montante 
de 13 € por aluno, para os alunos 
do 1º ciclo do Ensino Básico, cujos 
progenitores sejam recenseados no 
Concelho para aquisição de material 
escolar.
A Câmara deliberou e de acordo com 
a informação técnica, aprovar a per-
muta de áreas de terreno, solicitada 
pela requerente Mª Fernanda André 
da silva. 
A Câmara deliberou aprovar a ho-
mologação do auto de recepção 
provisória da empreitada “Am-
pliação e Alteração do Mercado  
Municipal”.
A Câmara deliberou aprovar a ho-
mologação do auto de recepção 
provisória da empreitada “Amplia-
ção e Alteração do Mercado Muni-
cipal – Trabalhos Complementares”.
A Câmara deliberou autorizar à Co-
missão Feira de santa Iria a afixa-
ção de cartazes a publicitar a Feira 
de santa Iria desde que os mesmos 
sejam retirados até 5 dias após o 
encerramento da Feira. 
A Câmara deliberou e de acordo 
com o parecer da GNR, autorizar ao 
sport Clube de Ferreira do Zêzere 
a realização do 8.º Passeio de Ci-
cloturismo no dia 21 de agosto de 
2011.

deLiBeraÇÕeS
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A Câmara deliberou aprovar a Pres-
tação de serviços relativo à Manu-
tenção da Escada Fácil existente no 
edifício onde funcionam os serviços 
da Câmara.
Aprovadas as alterações ao Orça-
mento n.º 20 e às GOP n.º 17 no 
valor de € 109.157,50. 

ATA Nº 16/2011
Reunião 25-08-2011

Deliberado adjudicar a alienação de 
pinheiro bravo para madeira à pro-
posta apresentada por Fernando 
Fernandes & Irmão, Lda. Foi ainda 
deliberado, que o pagamento da re-
ferida alienação de pinheiro bravo, 
será até oito dias após o corte da 
totalidade da madeira. 
A Câmara deliberou aprovar a pro-
posta do Exmo. sr. Presidente, que 
consiste na venda das vinhetas aos 
alunos que estudam fora do Con-
celho, na tesouraria da Câmara 
Municipal de Ferreira do Zêzere, 
sendo para tal criada uma conta de 
operação de tesouraria e a receita  
entregue à respectiva rodoviária.
A Câmara deliberou atribuir uma 
transferência corrente no valor de 
€ 250,00 à Associação Cultural de 
Melhoramentos Desportiva e Bem 
Estar social de Paio Mendes para 
realização de obras na sede.
Aprovada a emissão da licença es-
pecial de ruído para a realização 
de um Arraial em honra de Nª srª. 
da Purificação, do dia 17 a 18 de  
setembro, solicitada pela Comissão 
de Festas da Frazoeira. 
A Câmara deliberou autorizar à re-
querente Ana Maria Ferreira Godinho 
o pagamento da fatura de água em 2 
prestações.
A Câmara deliberou e de acordo com 
as condicionantes da informação 
técnica, aprovar o plano de sinaliza-
ção temporário para efeito da cons-
trução IC3 - lanço Tomar/Avelar 
sul, enviado pela Monte Adriano - 
Engenharia de Construção Civil, sA, 
condicionado à colocação de sinais 
luminosos e de ser garantido o alar-
gamento possível da via, de maneira 
a garantir a segurança de pessoas e 
bens.
A Câmara deliberou informar o mu-
nícipe que solicita a cedência da an-
tiga escola primária da Pombeira, 
que a referida escola só poderá ser 
cedida para efeitos de arrendamen-
to, sendo o valor da renda de 75€/
mensais, de conformidade e igual-
dade com o arrendamento da escola 
EB de Portinha.
A Câmara deliberou informar o re-
querente José Fernando Concei-
ção Ramos Antunes, que solicita 
a cedência de Escola de Cruz dos 
Canastreiros, que terá primeiro de 
constituir a associação que preten-
de e que posteriormente o executivo 
irá tentar encontrar um lugar/espaço 
para a referida associação.
A Câmara deliberou comparticipar 
o montante de € 4.480,80 para o 
projeto toponímico da freguesia, 

conforme solicita a Junta de Fre-
guesia de Dornes. 
A Câmara deliberou comparticipar 
o montante de € 1.014,00 para o 
projeto toponímico da freguesia, 
conforme solicita a Junta de Fre-
guesia de Bêco. 
A Câmara deliberou aceitar as ofer-
tas feitas à Biblioteca Municipal.
Aprovado o protocolo entre a Câ-
mara Municipal Ferreira do Zêzere e 
os Bombeiros para a Pista das Va-
ladas, dando os poderes ao Exmo.  
sr. Presidente da Câmara para a  
assinatura do mesmo.
A Câmara deliberou permitir a per-
manência do feirante Bruno Barbosa 
Lima, desde que este se comprome-
ta em estar presente nos mercados 
semanais e a efectuar os pagamen-
tos em atraso, incluído o pagamento 
do mês de setembro de 2011.
Aprovada a constituição de compro-
priedade dos prédios descritos na 
matriz predial rústica sob os artigos 
39 e 46 - secção P, da Freguesia de 
Dornes, solicitada pelo requerente 
José Manuel Gaspar Zeferino.
Aprovada a constituição de compro-
priedade do prédio descrito na ma-
triz predial rústica sob o artigo 173 
- secção P, da Freguesia de Dor-
nes, solicitada pelo requerente José  
Manuel Gaspar Zeferino.
Aprovada a constituição de com-
propriedade do prédio descrito na 
matriz predial rústica sob o artigo 
17 - secção A, da Freguesia de Paio 
Mendes, solicitada pelo requerente 
Paulo A. santos.
Aprovados os planos de sinalização 
temporária no Lote 1 da obra IC3: 
Tomar/Avelar sul, enviados pela As-
cendi Pinhal Interior – Estradas do 
Pinhal Interior sA, condicionados à 
colocação de sinalização em todos 
os entroncamentos e cruzamentos 
nos percursos dos desvios, devendo 
ser salvaguardada a segurança de 
pessoas e bens.
A Câmara deliberou homologar o 
auto de recepção provisória da Em-
preitada “Regeneração Urbana da 
Vila de Ferreira do Zêzere”.
A Câmara deliberou aprovar a planta 
de sinalização da Rua Alfredo Keil.
A Câmara deliberou, ratificar a alte-
ração orçamental n.º 21, Alteração 
às Grandes Opções do Plano n.º 18 
no valor de € 18.000,00 e ao PPI.
A Câmara deliberou ratificar a al-
teração n.º 19 ao PPI no valor de 
347.000,00€.
Aprovado o destaque de uma par-
cela de terreno no lugar de Lamei-
ras, freguesia de Bêco, solicitado 
pelo requerente Rui Manuel Jesus  
Martins.
A Câmara tomou conhecimento da 
impossibilidade dos Transportes - 
Fatimacar em assegurar as carreiras 
públicas que efectuavam transpor-
tes escolares e deliberou deixar de 
comparticipar a carreira pública.
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ATA Nº 17/2011
Reunião 08-09-2011

A Câmara deliberou aprovar a pro-
posta do Exmo. sr. Presidente, 
que consiste em permitir à Biblio-
teca Municipal Dr. António Baião 
a possibilidade de, fora do horário 
de funcionamento da Tesouraria 
da Câmara Municipal, poderem co-
brar aos seus utentes os serviços 
que solicitam, emitindo-se um re-
cibo provisório ao utente e no dia 
útil seguinte entregar na tesouraria 
da Câmara Municipal a cobrança  
efectuada. 
Aprovada a Moção - Reorganização 
das Unidades Funcionais de Presta-
ção de Cuidados de saúde no Con-
celho de Ferreira do Zêzere e deverá 
ser remetida ao Director Executivo, 
ao Conselho Consultivo e ao Con-
selho da Comunidade do ACEs do 
Zêzere. 
A Câmara deliberou informar a Câ-
mara Municipal de são Pedro do sul 
que não está interessada na aqui-
sição das participações financeiras 
da Municípia sA, encontrando-se 
também disponível para alienação 
das participações que possui, da  
referida empresa.
Aprovada a constituição de com-
propriedade do prédio descrito na 
matriz predial rústica sob o artigo 2 
- secção N, da Freguesia de Chãos, 
solicitada pela requerente sandra 
sofia Pereira.
Aprovada a constituição de compro-
priedade relativamente aos prédios 
descritos na matriz predial rústica 
sob os artigos 102 e 104 - secção 
N, da Freguesia de Chãos, solicitada 
pelo requerente Fernando Homem. 
A Câmara deliberou ratificar a plan-
ta de sinalização da Rua Dr. António 
Baião.
A Câmara deliberou e de acordo 
com a informação técnica declarar 
a caducidade do processo de licen-
ciamento de obras de alteração de 
uma moradia bifamiliar e construção 
de um anexo da requerente Isabel 
Cristina Fernandes dos santos.
A Câmara deliberou emitir parecer 
prévio vinculativo favorável à Pres-
tação de serviços – Prolongamento 
de Horários do pré-escolar para o 
ano lectivo de 2011/2012.
Aprovado o plano de segurança da 
Remodelação da rede de abaste-
cimento de água em Chãos, en-
viado pela empresa José Marques  
Grácio, sA.
Aprovada a transferência de capi-
tal no valor de € 3.227,95 para a 
construção do muro do cemitério de 
Igreja Nova do sobral.
A Câmara deliberou ratificar a alte-
ração orçamental nº 22 no valor de 
21.500,00€.

ATA Nº 4/2011
Reunião 24-02-2011

Atribuída uma transferência de capi-
tal no montante de € 12.500,00 para 
apoio financeiro para aquisição de um 

terreno para aumento de cemitério 
solicitado pela Junta de Freguesia 
de Igreja Nova do sobral, mediante a 
apresentação da respectiva escritura. 
A Câmara deliberou, uma vez que a
conjuntura económica não se en-
contra favorável, não atribuir apoio 
para a IX Gala dos Prémios Prestígio 
solicitado pela Associação Nacional 
de Bombeiros Profissionais.
A Câmara deliberou, uma vez que 
a conjuntura económica não se  
encontra favorável, não atribuir pa-
trocínio para a VI semana de Ges-
tão, a realizar na Escola superior 
de Gestão o evento solicitado pelo  
Instituto Politécnico de Tomar.
Deliberado emprestar à Associação 
do Rancho Folclórico da Alegria do 
Alqueidão de santo Amaro um com-
putador e um scanner, durante 3 
meses.
Atribuída uma transferência corren-
te no valor de € 150 para dar con-
tinuidade à missão da Associação 
Portuguesa dos Limitados da Voz 
conforme solicitado.
Aprovada a Minuta de Protocolo a 
celebrar com o IPT tendo em vista 
o estudo, protecção, conservação e 
divulgação do património arqueoló-
gico e histórico do Concelho.
Aprovado o corte e utilização da via 
pública para a realização da Via sacra, 
solicitado pela Associação Recreativa 
da Filarmónica Frazoeirense.
Deliberado autorizar a realização do 
passeio de Todo o Terreno, no dia 
23 de abril de 2011 solicitada pela 
Associação Humanitária Bombeiros 
Voluntários de Ferreira do Zêzere.
A Câmara deliberou e de acordo com 
a informação técnica, emitir Licença 
Especial de Ruído para realização 
de Festa Anual, de 22 a 26 de abril, 
das 09h00 às 04h00 solicitada pela 
Comissão dos Amigos das Quatro 
Aldeias Unidas.
Aprovado o Contrato Avença -  
Responsabilidade pela Exploração 
de Instalações Eléctricas de Equi-
pamentos. 
Aprovado o Contrato Avença - Con-
tratação de serviços de Elaboração 
e Acompanhamento dos sistemas 
de Gestão e Manutenção dos Edifí-
cios Municipais, 
A Câmara deliberou e de acordo 
com o solicitado pela Comunidade 
Intermunicipal do Médio Tejo e com 
o proposto pelo Chefe de Divisão 
da DUOMA, nomear o Eng.º Hugo 
Azevedo, como Gestor de Energia 
do Município de Ferreira do Zêzere.
A Câmara deliberou e de acordo 
com a informação técnica referente 
às alterações ao processo obras n.º 
4/1996, solicitada por Manuel da 
silva Ribeiro & Filhos Lda., revogar 
a deliberação da Câmara de 31 de 
dezembro de 2009. Deliberou ain-
da que: a) as obras de urbanização 
em falta deverão ficar previamente 
e integralmente concluídas; b) as 
mesmas devem ocorrer em prazo de 
execução não superior a 3 meses, 
devendo o mesmo constar de calen-
darização, com data de início e fim; 
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c) após concluídas as obras de ur-
banização, ser efectuada a recepção 
provisória; d) nos termos previstos 
no n.º 5 do artigo 54.º do RJUE, 
após a recepção provisória das obras 
de urbanização, o montante da cau-
ção pode ser deduzido em 90% do 
valor inicial, ficando o remanescente 
fixado no valor de 85.775,55 €; e) 
esse valor remanescente pode ser 
mudado quanto à forma de garan-
tia bancária por primeira hipoteca 
sobre bem imóvel do requerente, 
com o recurso ao procedimento de 
avaliação previsto no artigo 50.º do 
RMEU; f) sobre qualquer decisão da 
Câmara o requerente deve respon-
der em prazo não superior a 20 dias.     
A Câmara deliberou, e de acordo 
com a informação técnica, declarar 
a caducidade do processo de licen-
ciamento de obras de alteração e 
ampliação de uma moradia de Maria 
Manuela Gomes Pereira.
A Câmara deliberou e de acordo 
com a informação técnica indefe-
rir o pedido de destaque, solicitado 
por Edward Jonh Robles no lugar de 
Vale serrão, freguesia de Dornes.
Aprovada a 4.ª Revisão de Preços 
provisória no montante de 5.638,68 
€ para a empreitada “Centro escolar 
de Ferreira do Zêzere”.
Aprovada a isenção do pagamento 
de taxas referentes ao processo de 
licenciamento de obras de constru-
ção de uma moradia e anexo, solici-
tada pelo requerente José Luís Ne-
ves Cotrim. 
Aprovada a alteração orçamental 
n.º 5 e Alteração às Grandes Op-
ções do Plano n.º 4 no montante de 
12.500,00 €.

ATA Nº 18 /2011 
Reunião 22-09-2011

A Câmara deliberou aprovar a pro-
posta do Regulamento Municipal de 
Apoio ao Associativismo e submeter 
o referido projeto de regulamento à 
Assembleia Municipal, para aprova-
ção.
A Câmara deliberou informar a Câ-
mara Municipal de sines que não 
está interessada na aquisição de 
participação financeira na Municípia, 
encontrando-se também disponível 
para a alienação da participação fi-
nanceira da referida empresa.
A Câmara deliberou autorizar à Fá-
brica Paroquial de Ferreira do Zêze-
re o corte de trânsito na Rua de são 
Miguel nos dias 01 e 02 de outubro. 
A Câmara deliberou aprovar a emis-
são da licença especial de ruído para 
a realização da Festa de são Miguel 
do dia 30 de setembro a 3 de outu-
bro, solicitada pela Fábrica da Igreja 
Paroquial da Freguesia de Ferreira 
do Zêzere.
A Câmara deliberou aprovar a pro-
posta enviada pela Universidade 
Nova de Lisboa, com conteúdos da 
Agenda Local 21, para os lugares de 
Dornes e Avecasta.

A Câmara deliberou aceitar as ofer-
tas efectuadas à Biblioteca Munici-
pal.
A Câmara deliberou ratificar o pe-
dido de subcontratação de serviços 
de fornecimento de refeições es-
colares, solicitado pelo Centro de 
Recuperação Infantil de Ferreira do 
Zêzere.
A Câmara deliberou ratificar o pe-
dido de subcontratação de serviços 
para o prolongamento de horários 
do pré-escolar, solicitado pelo Cen-
tro de Recuperação Infantil de Fer-
reira do Zêzere.
A Câmara deliberou ratificar as alte-
rações orçamental n.º 23 e às GOP 
n.º 20, no valor de 36.000,00 €.
A Câmara deliberou aprovar a par-
ticipação variável no IRs em 5%, do 
IRs a liquidar em 2012, com refe-
rência aos rendimentos dos Muníci-
pes do ano 2011 e submeter à As-
sembleia Municipal.
A Câmara deliberou fixar as taxas 
de IMI, a aplicar em 2012, que são 
as seguintes: -a) – Prédios Rústicos 
0,8%; b) – Prédios Urbanos 0,7%; 
c)- Prédios Urbanos avaliados nos 
termos do CIMT 0,3%. Deliberou 
ainda submeter à Assembleia Mu-
nicipal.
A Câmara deliberou informar o 
Condomínio do Prédio n.º 3 da Rua 
Rui Marques, que vem solicitar que a 
iluminação pública esteja ligada até 
às 06h50, que não faz sentido o pe-
dido efectuado, uma vez que estão 
colocados relógios astronómicos 
para um melhor controlo da ilumi-
nação pública do Concelho.
A Câmara deliberou manter a pro-
posta inicial de aquisição da parce-
la de terreno necessário à obra do 
mercado municipal pelo montante 
de 42.187,25 €, tendo os proprie-
tários de entregar até 31/12/2011, 
os documentos que possibilitem a 
realização de escritura, sob pena 
de se avançar para expropriação li-
tigiosa.
A Câmara deliberou aprovar as me-
didas de autoprotecção do Edifício 
sócio Cultural e designar como De-
legado de segurança a Técnica de 
Higiene e segurança no Trabalho 
e na sua ausência o Comandante 
Operacional Municipal.
A Câmara deliberou e de acordo com 
a informação técnica e tendo em 
conta que o requerente Carlos Ma-
nuel de Frias se encontra a construir 
uma garagem na ampliação de mo-
radia e que pretende pintar a mora-
dia durante a fase de conclusão das 
obras licenciadas, não declarar a ca-
ducidade de licença n.º 136/07.
A Câmara deliberou aprovar ao re-
querente Daniel Filipe Ferreira Go-
dinho, a isenção da liquidação de 
taxas referentes ao licenciamento 
de obras de construção de uma mo-
radia, muro de vedação e demolição 
de construção existente.
A Câmara deliberou fixar o preço do 
bilhete para a Feira do Acordeon em 
5 €.

A Câmara deliberou aprovar a cons-
tituição de compropriedade relativa-
mente ao prédio descrito na matriz 
predial rústica sob o artigo 61 - sec-
ção A, da Freguesia de Ferreira do 
Zêzere, solicitada pelo requerente 
Paulo A. santos. 
A Câmara deliberou aprovar a cons-
tituição de compropriedade relativa-
mente ao prédio descrito na matriz 
predial rústica sob o artigo 12 - sec-
ção B, da Freguesia de Pias, solici-
tada pelo requerente António Jesus 
Marques.
A Câmara deliberou ratificar a rea-
lização de estágio curricular na área 
de Gestão e Contabilidade, solicita-
do pelo Centro de Formação Profis-
sional para a formanda Bernardete 
de Jesus Antunes.
A Câmara deliberou ratificar as alte-
rações Orçamental n.º 24 e às GOP 
N.º 21, no valor de € 32.500,00.
A Câmara deliberou abrir Hasta Pú-
blica para a concessão e exploração 
do Bar do Mercado Municipal; Alie-
nação da Loja n.º 27 do Mercado 
Municipal e de Concurso de Ideias 
para remodelação/exploração do 
Centro Náutico da Castanheira. 
A Câmara deliberou aprovar a alie-
nação das escolas de ensino básico 
de Rego da Murta e da Portela de 
Vila Verde e submeter à Assembleia 
Municipal.
A Câmara deliberou aprovar o pa-
gamento das vinhetas e cartões, 
referente aos transportes escolares 
2011/2012 com efeitos desde o iní-
cio do ano lectivo, até ao seu termo.  

A Câmara deliberou, tendo em con-
ta a urgência de retirar os pinheiros 
na EM 348-1, devido à doença dos 
mesmos, alienar a referida madeira 
à empresa que se encontra a cortar 
madeira para o Município de Ferrei-
ra do Zêzere, caso o mesmo esteja 
interessado.
A Câmara deliberou aprovar a per-
muta dos seguintes imóveis: pré-
dio urbano, propriedade da Agência 
Funerária Zêzere, Lda., inscrito na 
matriz sob o n.º 221 e descrito na 
Conservatória do Registo Predial 
sob o n.º 2122, da Freguesia de Fer-
reira do Zêzere e o prédio urbano, 
integrado no património municipal, 
denominado Fração I - Loja n.º 13 
(no Mercado Municipal), inscrito na 
matriz urbana n.º 3274 e descrito 
na Conservatória do Registo Pre-
dial sob o n.º 3349, da Freguesia de 
Ferreira do Zêzere. Este negócio ju-
rídico tem como objectivo proceder 
à inclusão deste prédio no âmbito do 
projeto de Regeneração Urbana da 
Vila, por forma a integrar o domínio 
público, ficando assim afecto à utili-
dade colectiva da população. Nesta 
conformidade estima-se que o valor 
atribuído a cada um dos prédios a 
permutar é de € 15.665,00. 

ATA Nº 19/2011
Reunião 13-10-2011 

A Câmara deliberou aceitar a suges-
tão do sr. Vereador sérgio Morgado 
que consiste em colocar sinalização 
de proibição de circulação de via-
turas pesadas na estrada municipal 
que vai do Carril em direcção ao 
Freixial/Porto Chão.
Deliberado atribuir uma transferên-
cia corrente no valor de 100,00 € à 
Liga Portuguesa Contra a sida em 
resposta ao seu pedido de apoio. 
Aprovado o mapa de serviço das 
farmácias do Concelho para 2012 
enviado pela Administração Regio-
nal de saúde de Lisboa e Vale do 
Tejo IP. 
Ratificado o despacho favorável do 
senhor Presidente de 26/09/2011, 
para a realização de estágio de um 
aluno, no âmbito do Curso de Es-
pecialização Tecnológica em Gestão 
Ambiental do Instituto Politécnico 
de Tomar. Deliberado ainda delegar 
no senhor Presidente a assinatura 
do Protocolo.
A Câmara deliberou emitir o pare-
cer favorável solicitado pela Escola 
Tecnológica e Profissional de sicó, 
para efeito do Curso profissional de 
Técnico de Protecção Civil, nível IV. 
Ratificado o despacho do Exmo. sr. 
Presidente relativamente à emis-
são de Licença Especial de Ruído 
solicitada pelo requerente João 
Carlos Martins Bentes Ribeiro da 
silva, para a realização de um Baile 
no Café “Ribatejo” com efeito das 
21h00 do dia 08/10 às 02h00 do 
dia 09/10, uma vez que o horário 
de encerramento do café é até às 
02h00.
A Câmara deliberou autorizar a ven-
da de livros na Biblioteca Municipal, 
solicitada pela Associação Recreati-
va Filarmónica Frazoeirense.
Ratificado o Despacho do Exmo. sr. 
Presidente relativo à notificação de 
contrato factoring, enviada pela Ca-
sais - Engenharia e Construção sA.
A Câmara deliberou aprovar o Con-
trato de Avença - Consultoria no 
âmbito do Ambiente e do Ordena-
mento do Território.
A Câmara deliberou aprovar o con-
trato de Avença - Responsabilida-
de pela Exploração de Instalações 
Eléctricas de Equipamentos - Cen-
tro Escolar de Ferreira do Zêzere.
A Câmara deliberou aprovar a Pres-
tação de serviços - Limpeza de Flo-
restas/Mata.  
A Câmara deliberou deferir o pedido 
efectuado pela Drogaria Confiança 
para prorrogação do prazo para en-
trega do projeto de construção para 
os lotes n.º s 17 e 18, por mais 180 
dias.
A Câmara deliberou informar a Co-
munidade Intermunicipal do Alto 
Alentejo de que não está interes-
sada na compra das ações que esta 
detém na Municípia - EM, sA.
Aprovada a Alteração Orçamental nº 
25 no valor de € 12.500,00.
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Ratificado o despacho do Exmo. sr. 
Presidente, relativo à aprovação do 
Plano de sinalização a implementar 
no âmbito da obra “Remodelação do 
sistema de Abastecimento de Água 
- sistema de Chãos” (Troço Jam-
prestes), solicitado pela empresa 
José Marques Grácio, sA. 
Aprovado o plano de sinalização 
a implementar no âmbito da obra 
“Remodelação do sistema de Abas-
tecimento de Água - sistema de 

Chãos.” (Troço 6-9 Rua Prof. Mes-
quita em Chãos) enviado pela em-
presa José Marques Grácio sA.
A Câmara aprovou, de acordo com a 
informação, a administração direta 
da obra de intervenção na Travessa 
dos Narcisos, freguesia de Ferreira 
do Zêzere.
A Câmara aprovou que o Instituto 
Geográfico Português, passe a in-
tegrar a Comissão de Acompanha-
mento de Revisão do PDM.

Autorizado, de acordo com as con-
dicionantes da Informação da Téc-
nica de Higiene e segurança, o corte 
da EM 1069, no âmbito da manu-
tenção da Linha Bouçã –Zêzere, so-
licitado pela Painhas, sA.
Deliberado autorizar à requerente 
Rosália do Céu Lopes Caetano o 
pagamento de faturas de água do 
valor em dívida, em três prestações, 
acrescidos dos respetivos juros de 
mora.

A Câmara deliberou informar a  
Câmara Municipal de Boticas que 
não está interessada na aquisição 
da participação social que detêm na 
Municípia, sA.
Aprovado a proposta do Exmo. sr. 
Presidente para colocação de sina-
lização de proibição de Estaciona-
mento na Rua Alfredo Keil.

deLiBeraÇÕeS

INFORMAÇÕES ÚTEIS 

NÚMERO DE EMERGÊNCIA ..................................................................... 112 
ÁGUAs (AVARIAs) ..................................................... .................918 000 201 
BOMBEIROs ..................................................... .249 361 170 / 249 361 180 
BIBLIOTECA .......................................................... .......................249 360 152 
CENTRO DE sAÚDE ........................................................ ............249 360 090 
CONsERVATÓRIA DE REGIsTO CIVIL / PREDIAL ..................249 360 140 
CTT - FERREIRA DO ZÊZERE ....................................................249 366 323 

CPCJ - FERREIRA DO ZÊZERE ..................................................918 214 272 
EsCOLA EB2+3 / s ......................................................................249 360 011 
FARMÁCIA DE FERREIRA DO ZÊZERE .....................................249 361 251 
GNR ..............................................................................................249 360 100 
HOsPITAL DE ABRANTEs ..........................................................249 360 700 
HOsPITAL DE TOMAR ................................................................249 320 100 
INCÊNDIOs .......................................................................117 / 249 361 170 
PAçOs DO CONCELHO .............................................................249 360 150
REPARTIçÃO DE FINANçAs .....................................................249 361 103 
TRIBUNAL ....................................................................................249 361 547
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Brian MacKay desenvolvia no seu país 
de origem, onde, durante dez anos, or-
ganizou master classes de música vocal 
irlandesa. 

Para a Câmara de Ferreira do Zêzere é 
uma iniciativa pouco usual num Conce-
lho do interior mas foi um projeto que a 
Autarquia acarinhou desde logo por ver 
nele a oportunidade de mostrar que é 
possível produzir conteúdos de elevada 
qualidade cultural e artística.

O ZezereArts aliou a formação de pú-
blicos, o que tem sido uma batalha da 
Autarquia, à divulgação do Concelho, 
tanto no país como no estrangeiro e é um 
evento para repetir.

festival de ópera e canto lírico 

ZêZerearts

Com a participação de 23 cantores líri-
cos oriundos de vários países, Ferreira 
do Zêzere foi palco de um evento único, 
o Festival de Ópera e Canto Lírico Zeze-
reArts. Realizado nas primeiras semanas 
de agosto, este evento pretendeu aliar 
aulas intensivas de música à exibição de 
espetáculos em vários locais do Conce-
lho sob a orientação do músico irlandês 
Brian Mackay, a viver há dois anos em 
Ferreira do Zêzere.

Desde espetáculos ao ar livre como nos 
cafés da vila, de forma a surpreender a 
população, este evento fez parte tam-
bém das celebrações religiosas. Com 
algumas diferenças, o ZezereArts acaba 
por ser uma continuação do trabalho que 

Livro “Histórias que 
refrescam a alma e 
aquecem o coração”

Num apoio permanente à cultu-
ra, a Câmara Municipal de Ferreira 
do Zêzere apoiou a edição do livro 
“Histórias que refrescam a alma e 
aquecem o coração” do nosso con-
terrâneo João Roberto, figura in-
contornável do Concelho de Ferrei-
ra do Zêzere.

De forma a promover o livro, o  
autor foi convidado a participar no 
programa da RTP - Portugal no 
Coração no passado dia 7 de de-
zembro. A apresentação oficial do 
livro será marcada em breve.

Autarquia apoia Grupo 
de Teatro Kruppa

A Câmara Municipal de Ferreira do 
Zêzere apoiou o 1º Projeto Teatral 
da Kruppa – Associação Juvenil, re-
centemente criada, na produção da 
peça “A farsa de Inês Pereira”, que 
tem sido apresentada com êxito no 
Cine Teatro Ivone silva.

Esta peça teve a sua estreia no pas-
sado dia 20 de agosto e esteve em 
cena no Cine Teatro Ivone silva em 
várias datas até novembro.

Considerada uma das farsas mais 
emblemáticas de Gil Vicente, esta 
peça foi encenada por Inês Fouto.
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Tino Costa, dos campeões do mundo de 
2010, Petar Maric e João Barradas, en-
tre outros jovens promissores nesta arte. 
Neste evento, foi atribuído o Prémio 
Carreira a Tino Costa e o Prémio Jovem 
Mérito ao jovem João Barradas.

A organização deste evento esteve a 
cargo, além da Autarquia, do “Atelier do 
Acordeon” - oficina de fabrico e restauro 
de acordeons e concertinas do Concelho. 
Os restaurantes do Concelho também se 
envolveram com animações de acordeon 
para os seus clientes.

Outra novidade foi a implementação 
da “Entrada solidária” na Noite Regio-
nal de Acordeon, uma ação promovida 
pela Câmara Municipal em todas as suas 
atividades, em que o custo do bilhete é 
constituído pela oferta de bens alimen-
tares por parte de quem pretende ver o 
espetáculo para depois os mesmos se-
rem entregues às populações mais des-
favorecidas do Município.

A Feira do Acordeon é um novo proje-
to da Câmara Municipal de Ferreira do 
Zêzere que surgiu após o sucesso alcan-
çado no ano passado com a Gala Inter-
nacional do Acordeon. A Feira decorreu 
nos dias 14 e 15 de outubro, no Centro 
Cultural de Ferreira do Zêzere, e contou 
com a presença de centenas de pessoas 
que não quiseram perder o evento.

Esta feira contemplou a atuação de 
acordeons e concertinas dos melhores 
do mundo nesta arte milenar. No dia 14 
de outubro, além da abertura da expo-
sição e do espaço de feira, decorreram 
workshops/ateliers e o ponto alto foi a 
Noite Regional de Acordeon. No dia se-
guinte teve lugar o Encontro Nacional de 
Acordeonistas, no restaurante Casa dos 
Leitões, a apresentação do curso de li-
cenciatura de Acordeon, organizado pela 
Escola superior da Artes Aplicadas. A 
encerrar esta feira teve lugar a já conhe-
cida Gala Internacional de Acordeon que 
contou com as atuações do acordeonista 

gala internacional  
de acordeon

Ferreira do Zêzere e  
as suas Noites de Verão

Como já vem sendo hábito em anos 
anteriores, Ferreira do Zêzere enche-
se de animação no verão. Neste sen-
tido, a Câmara Municipal continua a 
apoiar a Animação Cultural nas suas 
várias Freguesias, dinamizando as já 
conhecidas “Noites de verão”. Esta 
animação contempla sessões de ci-
nema, noites de fado, vários concer-
tos e claro, muitos petiscos.

Concerto Guitar`Essonne

No passado dia 21 de junho, Fer-
reira do Zêzere foi mais uma vez 
palco de uma iniciativa diferente, o 
Guitar`Essonne, um concerto de mú-
sica clássica. Este concerto teve lugar 
no Centro Cultural e foi executado 
por um Grupo Internacional prove-
niente de França em parceria com o 
Canto Firme de Tomar. Este concerto 
teve como Maestro Quitó de sousa, 
natural de Alter do Chão, Alentejo. 
Atualmente é professor nos conser-
vatórios da região de Paris e, parale-
lamente, apresenta-se como solista 
ou em música de Câmara, sendo o 
diretor artístico do festival Interna-
cional Guitar´Essonne.
 
Em 2002 fundou a orquestra 
Guitar`Essonne da qual é diretor, e 
desenvolveu vários projetos de in-
tercâmbio cultural com outras for-
mações de Madrid, Cambridge, Oslo, 
Praga, Waregem e seixeles.

Ferreira do Zêzere recebe 
VII Curso de Orquestra de 
Sopros

Ferreira do Zêzere teve o prazer de  
receber o espetáculo final do VII 
Curso de Orquestra de sopros que 
teve lugar no Centro Cultural, no 
passado dia 2 de setembro.Este es-
petáculo dirigido pelo Maestro Luís 
de Carvalho contemplou duas par-
tes, sendo a primeira composta por 
“Fantasy Variation” de James Barnes 
e “suite Rústica nº 3” de Fernan-
do Lopes Graça e a segunda parte 
por “Quadros de uma exposição” de 
Mussorgsky/Takahashi.

Este espetáculo teve a colabora-
ção da Associação “Canto Firme” 
de Tomar e fez já parte da iniciativa  
“Entradas solidárias”.
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A Câmara Municipal de Ferreira do Zêze-
re organizou em conjunto com a paró-
quia de Dornes, no passado dia 26 de  
novembro pelas 21h30, um recital na 
Igreja paroquial de Dornes com o intui-
to de comemorar os 10 anos de restau-
ro do órgão de tubos, o único ativo no  
Concelho. 

O recital de Canto e Órgão teve como 
tema “A música sacra na tradição europeia 
nos séculos XVII e XVIII”, contando com a 
interpretação da soprano Agnés Parlange 
e do organista Daniel Oliveira.

O programa representou as principais 
escolas de música sacra europeias, des-
tacando-se Carlos seixas, considerado 
o “Mozart Português” e representante 
do estilo napolitano nacional, e Pedro 
de Araújo, principal representante dos 
compositores maneiristas do país, orga-
nista e “tangedor” dos órgãos da sé de 
Braga. Outros dois compositores lusos, 

10º aniversário do restauro 
do órgão de tuBos 

Francisco Xavier Baptista e João Rodri-
gues Esteves, também fizeram parte do 
programa.

Do reportório do recital constaram ainda 
nomes conhecidos das principais estéticas 
europeias, como Vivaldi, que foi represen-
tado por uma ária do famoso “Glória”, e 
Henry Purcell, músico ao serviço da corte 
inglesa anglicana, representado por uma 
música da sua peça “Na evening hymn”.

Bach, sendo o maior compositor de ór-
gão de todos os tempos, foi representa-
do em duas peças natalícias, com texto de 
Paul Gerhart (1607-1676). Pela mão dos 
compositores João Rodrigues Esteves e 
Francesco Durante, foram também dedi-
cadas peças a Maria, mãe de Cristo.

O histórico órgão de tubos ibérico da 
Igreja de Dornes foi restaurado há 10 
anos pelo mestre organeiro Pedro Gui-
marães, sendo um valioso ícone do  
Concelho de Ferreira do Zêzere.

O Workshop de Iniciação à Guitarra,  
ministrado pelo Prof. José Gomes  
(Licenciado em Educação Musical, com 
largos anos de experiência na área, in-
cluindo no estrangeiro). Este evento teve 
lugar na sala Polivalente da Biblioteca 
Municipal Dr. António Baião, no passado 
dia 3 de dezembro, e pode-se concluir 
que foi um sucesso.

Os muitos participantes de diferentes fai-
xas etárias dedicaram-se com entusiasmo 
e enorme vontade em aprender mais sobre 
o instrumento, assim como adquirir novas 
competências e técnicas musicais, ouvin-
do atentamente o Prof. José Gomes e os 
seus conselhos.

Ficou a vontade, manifestada por todos, 
em dar continuidade a um projeto como 
este, que em muito pode valorizar o saber 
musical, cultural e social de cada um.

WorksHop de iniciação à 
guitarra foi uM sucesso
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Ferreira do Zêzere recebeu milhares de 
pessoas na segunda edição da Festa do 
Emigrante / DePe.Nicar que decorreu 
de 12 a 15 de agosto. A grande atração 
deste ano foram os Xutos & Pontapés 
que por onde passam arrastam multidões 
e em Ferreira do Zêzere não foi exceção.

segundo Jacinto Lopes, Presidente da 
Câmara: “sete a oito mil pessoas estive-
ram a ver os Xutos & Pontapés e cerca de 
20 mil passaram pela nossa festa.” 

A Festa do Emigrante que incluiu a se-
gunda edição da Feira de Petiscos  
Depe.Nicar contou com a visita de 20 mil 
pessoas.

Do vasto e diversificado programa, os 
inúmeros visitantes puderam usufruir 

dos petiscos das tasquinhas, apreciar 
artesanato, assistir ao desfile e concer-
to de bandas filarmónicas, concertinas 
e folclore. Houve também uma exibição 
no skate Park de vários atletas nacionais 
da Academia de Patins e a tão apreciada 
Festa da Espuma.

Como já tinha sido feito no ano passado, 
os mais pequenos não foram esquecidos 
e a Autarquia disponibilizou um espa-
ço preparado para entreter as crianças, 
com insufláveis para que estas também 
pudessem usufruir da feira e das noites 
de verão.

Mais uma vez foram várias as entidades 
que se juntaram para que esta festa ti-
vesse o êxito previsto, desde as diversas 
coletividades do Concelho com vários 
petiscos, ranchos de folclore, filarmóni-
cas, artesanato, entre muitos outros.

Em 2012, a Autarquia pretende continuar 
a inovar e a surpreender de forma a atrair 
cada vez mais visitantes e manter todos 
aqueles que têm participado nas Festas.

Xutos & pontapés trazem 8 
mil pessoas a ferreira do 
Zêzere.

“Migas com Todos” foi o tema do tercei-
ro Festival Gastronómico organizado em 
Ferreira do Zêzere este ano. 

Mantendo a originalidade dos anteriores 
ao mostrar produtos comuns confecio-
nados de forma inovadora, as migas fo-
ram o ponto de partida para mais uma 
aventura gastronómica à descoberta dos 
maiores tesouros da gastronomia do  
Ribatejo Norte cheios de aroma e sabor 
da Beira Baixa.

Com o passar dos tempos e a aposta 
neste tipo de eventos, Ferreira do Zêze-
re começa já a ser conhecido como um 
local onde a gastronomia local é realça-
da, onde os pratos são emblemáticos e 
existe uma exploração das tradições da 
sua cozinha tradicional.
 
A organização e promoção de festivais 
gastronómicos tem sido e vai continuar 
a ser uma aposta por parte da Autarquia, 
pois Portugal é dos países onde melhor 
se come e porque Ferreira do Zêzere tem 
o privilégio de dispor de produtos que, 
embora comuns, são sempre confecio-
nados de forma original. Estes festivais  
são um meio de divulgação de tradições 
e produtos locais.

Os originais pratos foram saboreados 
todas as sextas-feiras (ao jantar) e sá-
bados e domingos. Os restaurantes 
aderentes foram: A Grelha, Penim, Lago 
Azul e Quinta do Adro, em Ferreira do 
Zêzere, Casa dos Leitões, em Bela Vista, 
Fonte de Cima, em Dornes e Nª senhora 
do Pranto, em Vale serrão.

“Migas com todos”

Mais uM 
festival, Mais  
uM êXito 
gastronóMico

depe.nicar 2011

Xutos & pontapés atraeM 
Multidão a ferreira  
d0 ZêZere
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Mais duas edições de passeios pedestre  
para conhecer o melhor de ferreira do Zêzere

“caMinHos coM História 2011”

passeio pedestre em  
igreja nova do sobral

Inserido nas atividades das Jornadas 
Europeias do Património, a Junta de 
Freguesia de Igreja Nova do sobral em 
parceria com a Câmara Municipal de 
Ferreira do Zêzere levaram a efeito um 
passeio pedestre, no passado dia 25 de 
setembro, completando aasim mais uma 
etapa dos “Caminhos com História”. 

Os pedestrianistas foram assim convida-
dos “a conhecer melhor a nossa terra”, 
tendo visitado três capelas e almoçado 
na serra de santa Catarina. O percurso 
teve um total de 7 kms.

passeio pedestre em 
ferreira do Zêzere

No passado dia 20 de novembro teve lugar 
mais uma edição dos “Caminhos com His-
tória”. Esta edição contemplou um passeio 
pedestre em Ferreira do Zêzere.

Organizado pela Câmara Municipal de Fer-
reira do Zêzere e pela Junta de Freguesia 
de Ferreira do Zêzere, o passeio, inseri-
do no programa “Caminhos com História 
2011”.

segundo o Presidente da Autarquia, Dr. 
Jacinto Lopes, “chegou a vez de Ferreira 
do Zêzere e a adesão foi bastante positiva. 
Mais uma vez foi uma excelente oportuni-
dade de ficar a conhecer melhor a região e 
de uma forma saudável, já que se trata de 
um passeio pedestre”.

Com encontro marcado no Centro da Vila, 
os participantes ficaram a conhecer toda 
a sua história, passaram pela Igreja de s. 
Miguel, por Quintas e Casas de Persona-
lidades notáveis no contexto ferreirense e 
também do País, por fontes antigas e lo-
cais de interesse histórico, num percurso 
de cerca de 7 quilómetros. Tiveram ainda 
um agradável almoço que teve lugar no 
Centro de Recuperação Infantil de Ferreira 
do Zêzere.
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Desde janeiro de 2010 que Brian MacKay 
foi convidado pela Autarquia para dar au-
las de piano a crianças cujas idades variam 
entre os 7 e os 17 anos. Têm sido aulas 
semanais (quintas e sextas-feiras entre 
as 17h e as 20h30), realizadas no Centro 
Cultural e que contam atualmente com a 
participação de 10 alunos.

A maioria dos estudantes era principian-
te e não tinha qualquer conhecimento de 
música, apenas uma enorme curiosidade 
em perceber melhor esta área. Após este 
primeiro ano estes alunos evoluíram e ga-
nharam novas competências quer a nível 
de técnica de Piano como em conceitos e 
conhecimentos teóricos de música o que 
já lhes permite executar obras de piano 
mais complexas.

Aproveitamos a oportunidade para referir 
que às sextas-feiras ainda há vagas dis-
poníveis. Brian MacKay tem ampla expe-
riência como maestro, pianista, professor 
de canto, oboísta de orquestra, músico de 
câmara e professor. É diretor do Zezere-
arts - Festival de Ópera e Canto Lírico e 
é também o Maestro do Coro Juvenil da 
Fundação Maria Dias Ferreira.

Um graduado da Royal College of Mu-
sic e do Kodaly Institute estudou regên-
cia com Lawrence Leonard, János Fürst, 
Katalin Kiss e Peter Erdei. Nos últimos 
anos tem realizado anualmente no Castle 
Ward Opera, bem como atuações com a 
Orquestra sinfónica Nacional, Orquestra 
de Câmara da Irlanda, o National Cham-
ber Choir, Opera Theatre Company, The 
Czech Virtuosi, Orquestra de santa Cecí-
lia, Fishamble Voices, Orquestra de Nai-
robi e o recém-formado Oriel Ensemble.

Brian MacKay foi diretor musical do 
st.George ‘s singers, Belfast, desde 
2002. A experiência de ensino inclui o 
Royal College of Music Junior Depart-
ment, City of London school, st. Patrick’s 
College, Drumcondra, vários anos como 
Presidente da Kodály society da Irlanda, 
Diretor Artístico do Irish Vocal Master-
classes e muitos seminários, oficinas de 
aprendizagem e escolas de verão em toda 
a Irlanda, Reino Unido, Europa e África. 
Em 2007, Brian MacKay foi nomeado 
Maestro Associado da Câmara Nacional 
do Coro da Irlanda.

aulas de  
piano 
revelaM-se  
uM sucesso

Desde junho passado que se encontram 
em curso os trabalhos de melhoramento 
do perímetro florestal do Castro.

Estes trabalhos contemplam uma  
intervenção numa área de 50 hectares 
arrendada à soporcel para plantação 
de eucaliptos e uma intervenção em di-
versas áreas a cargo do Município, tais 
como: gestão de combustível, ordena-
mento e recuperação de pinhal e pre-
paração de terreno para a plantação de 
sobreiros. Estas ações do Município são 
financiadas pelo PRODER - Programa 
de Desenvolvimento Rural.

Foram também realizados trabalhos de 
construção de ponto de água para de-
fesa da floresta contra incêndios e foi 

períMetro florestal do 
castro MelHorado

feita ainda a preparação e plantação de 
uma área de 1,5ha na Barrada (ardida em 
2010), pertencente ao Município, com 
recurso a folhosas diversas (nogueiras, 
sobreiros, azinheiras, cerejeira brava, 
carvalho português, medronheiro) e ain-
da pinheiro bravo e manso.

As ações de replantação foram feitas pe-
los alunos da Escola EB 2,3 de Ferreira 
do Zêzere no passado dia 21 de março – 
Dia da Árvore como forma de celebração 
deste dia. sendo, também uma forma de 
realçar a importacia da replatanção e do 
contacto e preservação  da Natureza. 
Estiveram presentes praticamente todos 
os alunos dos 5º e 6º anos.
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A Associação de Marinheiros de Ferreira do 
Zêzere promoveu com o apoio da Autar-
quia um Torneio de Judo Natal. Este even-
to foi realizado pela Associação de Judo 
do Distrito de santarém e destinou-se aos 
jovens judocas de escalão infantil, iniciado 
e juvenil e teve lugar na vila de Riachos.

Esta prova contou com uma numerosa par-
ticipação distrital á qual se juntou o spor-
ting Club de Portugal com um grupo de 
participantes. Mais de centena e meia de 
atletas participaram num primeiro treino 
de convívio e, após repartidos por grupos 
etários deu-se início ao Torneio cabendo 
a cada judoca três ou quatro confrontos.
Este tipo de evento tem por finalidade des-
pertar o interesse dos jovens praticantes 
para a prática desta modalidade. A práti-
ca desportiva tem sido uma preocupação 
constante por parte da Autarquia que tem 
apoiado, sempre que é possível, todas as 
iniciativas dentro desta área.

Judoca Nuno Delgado

Decorreu também no Pavilhão Munici-
pal de Ferreira do Zêzere um estágio sob 

orientação do judoca Nuno Delgado (me-
dalha de bronze nos jogos olímpicos de 
sydney em 2000).

Ferreira do Zêzere recebeu crianças e jo-
vens de várias escolas do país que tiveram 
o privilégio de ter aulas com Nuno Delga-
do.

Considerado o melhor judoca português de 
sempre, é licenciado em Ciências do Des-
porto pela Faculdade de Motricidade Hu-
mana e graduado pela Foundation Degree 
of sports Performance in Judo da Univer-
sidade de Bath.

Em 2000 conquistou a medalha de bron-
ze nos jogos Olímpicos de sydney, o que o 
transformou numa referência do panorama 
desportivo nacional. Em 2004 regressa às 
olimpíadas, em Atenas, onde foi o porta-
estandarte da delegação nacional. 

Hoje em dia está à frente da maior Esco-
la de Judo do País, a Escola de Judo Nuno 
Delgado, um projeto de cariz desportivo e 
social.

torneio de judo de natal 
desperta interesse nesta 
Modalidade

Todas as crianças do 1º Ciclo e dos Jardins 
de Infância do Concelho tiveram a oportu-
nidade de assistir à peça de natal “Missão 
Terra: salvem o Natal”, que teve lugar no 
passado dia 14 de dezembro, no Auditório 
do Centro Cultural de Ferreira do Zêzere e 
contou com o apoio da Autarquia.

Foram realizadas duas sessões, uma de 
manhã às 10h30 e outra de tarde pelas 
15h00. No final foram oferecidas pren-
das de natal a todas as crianças presentes, 
sendo que este ano a prenda foi um práti-
co e confortável cachecol.

crianças assisteM  
a peça de natal

A peça foi levada à cena pelo grupo FARE-
DUCA – Educação para a sustentabilidade 
e a história que ilustrou a peça foi sobre 
o desaparecimento misterioso de todos 
os brinquedos no mundo inteiro e com a 
ajuda do público tiveram que resolver este 
mistério que foi engendrado pelo senhor 
Enigma, um estranho cientista que adora 
charadas e que pelo meio causa sempre 
problemas. A pergunta que se colocou 
foi: será ele o culpado? Assim, surgiu 
mais uma aventura da MIssÃO TERRA:  
sALVEM O NATAL!
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Mantendo as atividades com os alunos 
dos Jardins de Infância do Concelho, o 
setor de Desporto do Município desen-
volveu ao longo deste ano a Adaptação 
ao Meio Aquático na Piscina Municipal e 
outras atividades de Expressão Físico-
Motora desenvolvidas nos próprios Jar-
dins de Infância. Ao longo do ano par-
ticiparam nestas atividades mais de 220 
crianças.

220 crianças eM atividades  
na piscina Municipal

Dando continuidade ao programa de Fé-
rias Desportivas desenvolvido ao longo 
da última década, durante três semanas 
(com um programa semanal definido) 
realizou-se o Verão em Ação destinado 
aos jovens dos 13 aos 18 anos de idade, 
do Concelho de Ferreira do Zêzere. 

Ao longo das três semanas, os 90 jo-
vens envolvidos tiveram a oportunidade 
de realizar diversas atividades tais como: 
Orientação, Escalada, slide, Rappel, 
Canoagem, Paintball, super Pêndulo, 
Rappel suspenso, Diversas atividades 
aquáticas, entre outras. 

Durante cinco semanas e no âmbito do 
programa Férias Desportivas de Verão, 
realizou-se a semana Lúdico-Desporti-
va destinada a jovens dos 8 aos 13 anos 
de idade, do Concelho de Ferreira do 
Zêzere. 

Ao longo destas semanas os 235 jovens 
envolvidos praticaram várias atividades 
como por exemplo, Jogos Tradicionais, 
Badmington, Futebol, Tiro com Arco, 
Orientação, entre outras. Para além da 
prática desportiva, estes jovens tiveram 
também a oportunidade de visitar várias 
empresas ferreirenses e de fazer alguma 
sensibilização ambiental.

90 jovens 
diverteM-se  
eM Mais uM 
verão eM ação

seMana lúdico-desportiva 
coM a participação de  
235 jovens
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Iniciado em 2010, o Programa “Hidro-
sénior”, destinado à população sénior 
do Concelho com mais de 55 anos de 
idade teve um grande desenvolvimento 
em 2011, contado atualmente com 60 
pessoas inscritas e, mês após mês, os 
participantes têm vindo a aumentar. De-
volve a muitos o prazer de se mexerem 
livremente ao mesmo tempo que é um 
convívio saudável.

população sénior adere ao 
prograMa “Hidro-sénior”

final nacional da Mini-super 
liga geopt  eM futsal

Por iniciativa da GeoPT, página web de-
dicada à atividade de Geocaching, Fer-
reira do Zêzere, acolheu no seu Pavilhão 
Municipal a 1ª Edição da Mini-super 
Liga GeoPT em Futsal, dirigida aos pra-
ticantes de Geocaching. 

Em outrobro recebeu a fase regional da 
região Centro e, graças às excelentes 
condições proporcionadas pela Câmara 
Municipal, a organização elegeu Ferreira 
do Zêzere para a realização da Final Na-
cional que decorreu no passado dia 27 
de novembro, tendo recebido as melho-
res equipas nacionais participantes neste 
Torneio.
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III Feira do Livro de 
Ferreira do Zêzere

Realizada no exterior da Biblioteca 
Municipal a III Edição da Feira do 
Livro teve a colaboração da livraria 
“Ao pé das letras” e cujo objetivo, 
além da visita à feira, seria estimular 
o prazer de ler.

@vós na net uma 
iniciativa de sucesso

A iniciativa de combate à info-ex-
clusão, @vós na net tem-se reve-
lado um sucesso. Este projeto que 
promove o contacto com as TIC e 
proporciona o acesso a meios adi-
cionais de comunicação, potencia-
dores da melhoria da qualidade de 
vida na sociedade atual, triplicou os 
dias de formação passando a ser às 
terças, quintas e sextas-feiras das 
17h às 18h no Espaço Internet (sala 
Multimédia) da Biblioteca Municipal.

Catálogo Bibliográfico 
Concelhio já disponível 
online

O Catálogo Bibliográfico Concelhio 
de Ferreira do Zêzere já se encontra 
constituído e disponível online com 
a possibilidade de acesso à platafor-
ma através da internet. A Autarquia 
considera que o acesso ao catálogo 
bibliográfico é uma questão funda-
mental para o desenvolvimento de 
hábitos de leitura, que pretende im-
plantar junto das crianças e jovens, 
porque permite um acesso eficaz 
aos documentos, bem como uma 
maior rentabilização dos recursos 
bibliográficos das Bibliotecas Pú-
blicas e Escolares do Concelho de 
Ferreira do Zêzere.

Dia do Concelho

De forma a assinalar o Dia do Con-
celho, comemorado a 13 de junho, 
esteve patente uma exposição alu-
siva ao Concelho de Ferreira do 
Zêzere, nomeadamente na vertente 
empresarial, turística e artesanato. 
Esta exposição teve lugar na sala 
Polivalente da Biblioteca Municipal 
Dr. António Baião. 

No passado dia 27 de setembro de 
2011, por ocasião do dia Mundial do Co-
ração, em colaboração com a Unidade de 
Cuidados de saúde Personalizados do 
Centro de saúde de Ferreira do Zêzere 
e com apoio da QUILABAN, Química La-
boratorial Analítica, Lda., realizou-se um 
rastreio ao coração no edifício da Biblio-
teca Municipal Dr. António Baião.

Foram rastreadas 79 pessoas de diferen-
tes idades (29 homens e 50 mulheres) e 
podemos desde logo salientar que nesta 
amostra 78% das pessoas apresentam 
excesso de peso e 5 % das pessoas apre-
sentam sinais de super obesidade.

Em termos de hipertensão arterial, 71% 
dos indivíduos apresentaram valores 
de tensão arterial sistólica superiores a 

140mmHg e 87% dos indivíduos valores 
de tensão arterial diastólica superiores a 
90 mmHg.

No que diz respeito à diabetes os resul-
tados até foram satisfatórios, em que 
apenas 4% dos indivíduos apresentaram 
valores de glicémia pós-prandial supe-
riores a 200 mg/dl. No colesterol to-
tal os valores estão um pouco acima da 
médica, sendo que 34% dos indivíduos 
apresentam valores totais superiores a 
190 mg/dl.

Nesta iniciativa que contou com o apoio 
do Município houve a preocupação de 
fazer recomendações aos rastreados e à 
população em geral, tanto em termos de 
alimentação como no que diz respeito à 
prática de atividade física.

dia Mundial do coração 
celeBrado coM rastreio 
ao coração

O 7º aniversário da Biblioteca foi assina-
lado a 11 de fevereiro, com uma inicia-
tiva destinada às crianças do Jardim de 
Infância da santa Casa da Misericórdia, 
com a colaboração do Jardim de Infância 
de Ferreira do Zêzere, que representou 
uma mini peça de teatro aos seus pares.

7º aniversário 
da BiBlioteca 
assinalado 
coM peça de 
teatro

No âmbito do Dia da Mãe foi realizada 
uma exposição que esteve patente du-
rante a primeira semana de maio na sala 
Polivalente da Biblioteca Municipal e que 
contemplou vários trabalhos realizados 
pelas crianças dos Jardins de Infância e 
do 1º Ciclo do Concelho.

dia da Mãe 
coMeMorado 
coM eXposição
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Presidente
Dr. Jacinto Manuel Lopes 
Cristas Flores (PPD/PsD)

Vice-Presidente
Eng.º Paulo Jorge  
Alcobia Neves  
(PPD/PsD)
Competências delegadas:

• Gestão das obras por 
administração direta

• Gestão do Parque de Máquinas
• Mercados e Feiras
• Limpeza e Higiene Urbana
• Águas e saneamento Básico
• Juventude e Desporto

Vereadora
Drª. Maria Emília  
da silva Figueiredo Benedito 
(PPD/PsD)
Competências delegadas:

• Educação
• Cultura
• Acção social
• Criança, Jovem e Idoso
• Turismo

Vereador
Dr. Filipe Vicente Martins (Ps)

Vereador
sérgio Manuel Roberto  
Morgado (Ps)

As reuniões de Câmara têm  periodicidade quinzenal 
(5.as-feiras, na segunda e quarta semanas de cada mês, 
entre as 9H30 e as 12H30). 
As reuniões são públicas na  quarta semana de 
cada mês.

executivo Municipal 2009-2013

Famílias de Ferreira de 
Zêzere têm manuais 
pagos

Apesar das restrições orçamentais 
impostas à administração local, a 
Autarquia de Ferreira do Zêzere 
voltou este ano a comparticipar os 
manuais escolares dos alunos do 1º 
ciclo, aliviando mais uma vez as fa-
mílias de uma carga financeira que, 
todos os anos, se torna um peso  
difícil de suportar para uma grande 
parte dos agregados familiares.

Para a Autarquia esta é uma forma 
de “garantir que todas as crianças 
recebem os manuais sem que as fa-
mílias tenham de fazer grandes sa-
crifícios nesta altura de crise, sendo 
a melhor forma da Câmara investir 
na educação e desenvolvimento da-
queles que serão os adultos e pro-
fissionais de amanhã.”

O apoio na totalidade dos manuais 
escolares deste nível de ensino foi 
mediante apresentação de cópia 
das faturas em nome do educando 
e do preenchimento da respetiva 
ficha de comparticipação.Esta me-
dida tem vindo a ser implementada 
desde o ano letivo de 2010/2011, 
o que muito auxiliou a população do 
Concelho.

Entradas Solidárias 
angariam 525 bens 
alimentares 

A Câmara Municipal de Ferreira do 
Zêzere decidiu que em todos os 
eventos que realize e não exista 
cobrança de bilhetes, o pagamento 
das entradas pode ser feito em gé-
neros alimentares. 

Todos os produtos obtidos serão 
canalizados para o Banco Alimentar 
Contra a Fome do Concelho.

Até ao momento e tendo em con-
sideração que se realizaram apenas 
quatro eventos foram já angariados 
525 bens alimentares. Nestes bens 
alimentares destacaram-se em 
maior número o leite, o arroz, as 
massas e os enlatados considera-
dos bens de primeira necessidade.

Posteriormente, esses produtos 
angariados serão distribuídos aos 
munícipes carenciados. 

Esta iniciativa terá continuidade até 
porque com a atual conjuntura, este 
tipo de ajuda será cada vez mais 
necessária.

Contamos com a 
solidariedade de todos! 

À semelhança do ano anterior o 
Município de Ferreira do Zêzere 
distribuiu cabazes de natal pelas 
pessoas mais carenciadas das di-
versas freguesias do Concelho.

Aproveitamos também para fazer 
um apelo a todos os munícipes que 
detetem casos de carência alimen-
tar ou outros problemas sociais 
junto de vizinhos, familiares ou ou-
tros, os apresentem junto do gabi-
nete de Ação social no edifício da 
Câmara Municipal, pois nem sem-
pre estes casos são fáceis de dete-
tar e a resposta/ajuda primária pode 
ser decisiva para que a situação em 
causa não agrave.

Por vezes ajudar custa muito pou-
co.Contamos com a solidariedade 
de todos!
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25 De MarçO

caMinHos coM 
História: paio 
Mendes

06 De JaNeirO

cantar dos reis

11 De FevereirO

iii gala de fado


